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1. GENERALES DEL INFORME: 

Radicación:2022-00063 

Proceso:D i v o r c i o  

Entrevistas Semi-Estructuradas (en los anexos: los Datos Generales de los Entrevistados) 

-Demandante: Lizeth Franllely Sepúlveda Tobón. 

- Demandado: Carlos Alberto Vargas Palacino. 

AUTORIDAD JUDICIAL QUE LO ORDENA: Juzgado Noveno de Familia De Oralidad de Cali 

PETITORÍODELAAUTORIDADJUDICIAL: 

En auto del día 28 de Febrero de 2022, notificado en “CUARTO. ORDENAR la intervención de la 

Asistente Social del Despacho, en aras de entrevistar a cada una de las partes en Litis, a fin de 

establecer (…) los roles como pareja…” 

 
Nota:Revisar la constancia de aclaración de la prueba, registrada en el expediente virtual por la Asistente 

Social. 

ANEXOS: 

a) Entrevistas “Semi-Estructuradas” a: 

- Demandante: Lizeth Franllely Sepúlveda Tobón. 

- Demandada: Carlos Alberto Vargas Palacino. 

2. RESPUESTA AL PETITORIO: 

“…ORDENAR la intervención de la Asistente Social del Despacho, en aras de entrevistar a 

cada una de las partes en Litis, a fin de establecer (…) los roles como pareja…” 

Desde sus inicios en la construcción de pareja, al parecer sus miembros no se fijaron unas 

bases reales para su conformación. En cierto sentido, tenían propósitos distantes: la Señora 

Lizeth Franllely Sepúlveda Tobón, al conformar dicha unión, proyectó tal vez las 

bases de la misma en “suplir” la figura Paterna que no tuvieron las hijas de su primer 

unión.(Señora L.F.S.T¿Cuánto duraron de novios y cómo era su relación de noviazgo?6 meses de novios.  Era un hombre muy caballeroso, respetuoso, muy atento. 

Yo quiero decirle que lo que a mí me enamoro de Carlos Alberto fue ese maravilloso Papá que es, eso fue lo que me enamoro y yo sólo decía con un poquito que le 

toque a las mías, me siento satisfecha.)Por su parte, el Señor Carlos Alberto Vargas Palacino, al parecer se 

centraba en construir un “nosotros como pareja”, después del anterior fracaso 

matrimonial” (Señor C.V.P.: ¿Qué planes tenía Usted para desarrollar en su vida personal,  una vez empezaron a convivir? Yo he sido una persona que me 

gustan las relaciones largas. Cuando empecé con  Lizeth y me vine  a vivir con Lizeth, yo le dije a ella que yo visualizaba esta relación como la relación que me iba 

llevar a la tumba, que quería llegar con ella a viejitos y compartir por lo que vivíamos y todas esas cuestiones. Entonces yo me había hecho esa proyección.). 

 

Cada Miembro de la pareja traía situaciones no resueltas en sus núcleos familiares previos. El 

Señor C.V.P., demandaba una pareja que le “acompañara el resto de sus días”, dado el fracaso 

de su anterior matrimonio.  

 

La Señora L.F.S.T., venia de un hogar con una dinámica que se centraba en: Un padre 

ausente de la crianza de sus hijas y con una dinámica relacional en la diada madre-hijas 

fundamentada en una violencia normalizada (Señor C.V.P.: “… desde que empezamos nosotros hubo mucha tensión en la 

relación de pareja debido a las hijas de ella, porque nunca me aceptaron. Yo aquí lo único que les pedía era respeto. Yo no les exigía: no se ponga esa ropa, no vaya, 

no salga, a quién trae, no nada; pero siempre había irrespeto con la Mamá. Si yo me metía: que Usted quién es?; que Usted es un aparecido!, que usted no es nadie!, 

me decían “palabras” y “¿De qué manera irrespetaban la Mamá?  No. Horrible, eso con la Mamá. ¿El irrespeto era de palabra o de obra? Eso, de palabra y obra. Me 

tocó ver que le pegaban a la Mamá. Le “tiraban pata” y todo, y la Mamá cuando las “cogía”, también). 

 

En ese orden de ideas, en el proceso de “Ajuste de la Pareja” desde sus inicios lograron 

establecer un rol y unas reglas básicas en su funcionalidad en lo que refiere a organización de la 

de las responsabilidades del hogar (la Señora L.F.S.T., desarrolla las tareas de cuidado del hogar y el 

Señor el señor C.V.P., fungía el rol de proveedor de los recursos económicos necesarios para suplir las 

necesidades del mismo), convivencia entre ellos y relaciones sociales (Círculo Social), pero, se 

presentó un débil ajuste en las relaciones con las familia extensas (Hijas del primer matrimonio de 

la Señora L.F.S.T.), lo que incidió en el “subsistema de pareja”, quebrantando finalmente el 
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mismo. 

 

En tal sentido, la pareja conformada por la Señora L.F.S.T.,  y el Señor C.V.P., vio superada su 

capacidad para construir y mantener “un estado de equilibrio” después de cada situación de 

conflicto que se manifestaba en la convivencia (Diada madre-hijas); que si bien no era dinámica 

violencia entre la pareja, permeabilizaba la convivencia y la armonía de ambos miembros en 

conjunto, situación que se volvió al parecer más crítica cuando el Señor C.V.P.al intentar asumir 

un rol protector de su pareja; comenzó a recibir agresiones por parte de las hijas de la Señora 

L.F.S.T.  

 

La ruptura y no posterior restablecimiento de las relaciones del Esposo de la Señora L.F.S.T., 

con las hijas de ella, al parecer fue para la Demandante considerado como algo 

determinante para no mantener su relación de pareja(Señora L.F.S.T Situaciones de conflicto: Se hablaba. Yo le decía: 

“Carlos Alberto mirá, entendé (sic) mis hijas no me tienen sino a mí”; me decía:“no quiero nada con sus hijas, no quiero absolutamente nada con sus hijas. Ellas pueden 

venir, pero no quiero nada con ellas” (…) “Mi amor me hace mucha falta, esto lo otro, piénselo”. Yo le dije: yo no puedo más, yo no puedo más, tomé mi ropa y volví, 

volví, hicimos una carta, bueno vamos hacer una carta de la convivencia. Tan pronto yo  le dije: amor, porque mi hija entra y le decía buenas tardes y Él no 

contestaba, la dejaba con el saludo. Pongamos que si mi hija te saluda, yo la saludo, pero si ella te quiere preguntar algo, no mi amor, no. Yo  le dije:“Carlos Alberto de 

que se trata de avanzar y que este problema termine. Si no le estamos dando la oportunidad de que, de un diálogo”). 

 

Finalmente, en la entrevista la señora L.F.S.T.indicó un desajuste que ella misma connota como 

“violencia” (Señora L.F.S.T.: “…Vea Doctora, yo pensé que el sería un hombre correcto, porque traía todo a la casa, porque no me decía palabras groseras,  

porque nunca “levantó la mano” contra mí. Eeeh, era signo de un “buen esposo”, pero un hombre tan “controlador”, decidía qué ropa ponerme, qué zapatos 

ponerme. Si esto se compraba era porque él decidía que así iba a ser. Todo tenía que ser supeditado por él. ¿Eso que tú me acabas de decir, pasaba también cuando 

estaban conviviendo y cuando ya estaban casados? Sí. Todo el tiempo. Desde que me fui a vivir con él, Carlos Alberto fue una persona “controladora”.(…) pero al final 

yo me vine a dar cuenta de todo eso, fue cuando entré con la Psiquiatra que me dijo:“estas siendo violentada desde que te fui ste a vivir con él, estás siendo 

violentada en tus derechos”)traducida en una posible anulación de rol en la pareja y de sujeto en la 

relación, algo a lo que atribuye el deterioro de Salud Mental. Por su parte, el señor C.V.P., 

en la entrevista expresa que las decisiones se tomaban en pareja, e incluso que siempre se hacía 

lo que la Demandante dispusiera y expuso una serie de situaciones como ejemplo de la cual se 

cita una:(Señor C.V.P. ¿Cuántos años tenían las hijas de ella cuando ustedes se vinieron a convivir en familia? Lo que te dije. Ya la mayor tenía 17 años y la menor 

9 años. Imagínese, yo a la menor  le hice la “Primera Comunión” con su fiesta. Le celebré los 15 años. A mi Señora después del Cáncer de Colon se antojó por hacerse 

una cirugía  estética, que yo estuve totalmente en desacuerdo porque me daba miedo que la sometieran a eso y termine accediéndole que hiciera senos, lipo y las 

nalgas. Ella se hizo todo eso y yo estuve en acompañamiento ahí cuidándola, porque nadie más la cuidó. Los masajes. En todo eso) 

.  

 
3. CONCLUSION 

La pareja conformada por Lizeth Franllely Sepúlveda Tobón y Carlos Alberto Vargas 

Palacino, como “Sistema Social Natural”, logró hasta cierto punto en el tiempo, desplegar 

actitudes resilientes frente a la “tensión intrafamiliar”, derivada del estilo de interacción 

(violencia familiar normalizada) proveniente de la relación “Madre-hijas” del antiguo hogar 

de la Señora L.F.S.T. Dichas conductas violentas entre la Señora  L.F.S.T., y sus hijas, 

comenzaron a presentarse también respecto del Señor C.V.P., al éste intentar “intervenir” el 

círculo de violencia; lo que finalmente se tradujo en el “ruptura unilateral” de las relaciones por 

parte del Señor C.V.P. con las hijas de la Señora L.F.S.T.; algo que prevalece en la actualidad y 

que para la Señora L.F.S.T.al parecer, fue factor determinante para el “rompimiento” de su 

relación de pareja. 

 

Se hace evidente que se construyó un precario “Sistema de Límites”, que no les permitió 

establecer la dinámica  relacional apropiada entre la pareja VARGAS-SEPÚLVEDA y  la 

Diada Madre-Hijas; de tal manera que la Pareja y la Diada lograran una interrelación 

equilibrada como contexto en el que pudiesen mantener la “Homeostasis 

Psicológica1”(balance) que lograron en la cotidianidad de otras áreas de la vida de 
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pareja, tales como: Su Vida Social(amistades en común), el Trabajo y tareas en el hogar 

entre otros. 

 

De lo manifestado por la Señora L.F.S.T.,  respecto de “ser víctima” de posible violencia de la 

pareja enmarcada en la Dimensión del complejo Sistema “Poder (económico) – 

Supeditación”, el cual se suma como “Evento Estresor Ambiguo” pues se presenta de 

manera no muy clara en su vida de pareja, dado que la señora L.F.S.T., presenta unos 

relatos al respecto pero por su parte el Señor L.F.S.T., expone otros diferentes y opuestos.  

 

Siendo así lo anterior,  se considera que este aspecto en especial debe ser explorado por 

los Profesionales idóneos que fungen como apoyo a la Justicia en dicha temática 

(Violencia Psicológica).    

 

4. RECOMENDACIONES: 

Respetuosamente se recomienda al Despacho adelantar las siguientes acciones con el 

propósito de tener elementos de mayor certeza para la resolución del caso, siendo las 

siguientes:  

 

1. Que Lizeth Franllely Sepúlveda Tobóny Carlos Alberto Vargas Palacino sean 

remitidos al Instituto de Medicina Legal y Ciencias Forenses o al Hospital Psiquiátrico 

Universitario del Valle para efectuárseles “Valoración Psicológica y/o Psiquiátrica 

Forense” que permita determinar:  

 

a. - Si Lizeth Franllely Sepúlveda Tobón ha sido víctima de “violencia  psicológica” 

en su relación de pareja y en caso de determinarse lo anterior, se sirvan indicar de 

qué tipo y el grado de afectación en su esfera mental y física.   

 

De igual manera, se recomienda que Lizeth Franllely Sepúlveda Tobón mantenga 

la intervención que actualmente recibe con Psicología Clínica y Psiquiatría, dado 

que se percibe visiblemente afectada por su actual realidad personal. Además que 

es una paciente Psiquiátrica que ha presentado intentos de suicidio.   

 

b. - Que el Señor Carlos Alberto Vargas Palacinosea valorado con el propósito de 

establecer si existe dentro de su estructura de personalidad rasgos que le enmarcan 

dentro del perfil psicológico de un individuo que ejerce conductas de maltrato y si 

hay evidencia que estos rasgos han sido desplegadas a través del repertorio 

conductual en la  convivencia de pareja con la Señora L.F.S.T. 
 

Así mismo, se recomienda que continúe  bajo la orientación con Profesional en 

Psicología a la que afirmó estar asistiendo; con el fin de recibir “Acompañamiento 

Psicoterapéutico” para abordar la ruptura de pareja y su actual realidad personal. 

 

2. Requerir a la Clínica Fundación Valle de Lili, remita al Despacho una copia de la 

Historia Clínica y sus respectivos registros de intervención psicoterapéutica a nivel 

individual y de pareja a las cual asistieron o puedan estar asistiendo actualmente  

Lizeth Franllely Sepúlveda Tobón y Carlos Alberto Vargas Palacino.  
 

Nota: Las conclusiones que se formulan en el presente informe, son el resultado del caso que nos ocupa, se refieren única y exclusivamente a 

las condiciones y situaciones que existían en el momento de practicarse, y por ello, los resultados no pueden extrapolarse a otras 

                                                                                                                                               
1https://www.significados.com/homeostasis/. “Homeostasis psicológicaLos desequilibrios internos se pueden dar en el plano psicológico, y esto recibe el 

nombre de necesidades.En el caso de la psicología, la homeostasis se caracteriza por el equilibrio que existe entre las necesidades y satisfacción de un 

individuo.De este modo, si el individuo no siente que sus necesidades están satisfechas, la homeostasis lo incita a alcanzar el equilibrio interno a través de 
conductas que le permitan satisfacer dichas necesidades”. 
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circunstancias o condiciones ambientales o situacionales a n t e r io r e s  o  posteriores. Por esta razón, en caso de producirse variación sustancial o 

modificación de tales circunstancias, convendría una nueva evaluación y efectuar un nuevo análisis. 

El anterior informe no se constituye en una valoración o evaluación psicológica, para tal caso se debe orientar la solicitud a la entidad 

competente. Todos los medios e instrumentos para recolectar la información en la entrevista, se utilizaron previa autorización y colaboración de 

las personas involucradas durante la práctica de la misma. 

Para obtener mayores detalles de este caso, acceder a las entrevistas completas que aparece como anexo en el documento PDF que contiene el 

presente informe. 

HASTA AQUÍ EL INFORME 

 

Elaborado por: 

                 Psicóloga Lic. 2270 S.S.P. 
Magister en Psicología Clínica 

Especialista en Derecho de Familia. 

Especialista en Psicología Jurídica y Forense 

AsistenteSocialGrado1 

Juzgado Noveno de Familia de Oralidad de Cali 
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Datos básicos: 

 
 

Personas con quien vive:   

NOMBRE PARENTESCO EDAD ESCOLARIDAD/OCUPACIÓN ESTADO CIVIL 

CARLOS ALBERTO VARGAS PALACINO Esposo 65 años Tecnólogo en Electricidad Casado 

 

PREGUNTAS 

 

¿Por favor me puede decir la fecha en que se conocieron y cómo se conocieron? Me conocí con Él en el 

2001, pero realmente empezamos relación en el 2006. Mi Mamá tenía un “Puesto de Arepas” y Él llegó a 

comprar arepasallí y allí fue que nos conocimos, vendiendo yo arepas.  

¿Cuánto duraron de novios y cómo era su relación de noviazgo?6 meses de novios.  Era un hombre muy 

caballeroso, respetuoso, muy atento. Yo quiero decirle que lo que a mí me enamoro de Carlos Alberto fue 

ese maravilloso Papá que es, eso fue lo que me enamoro y yo sólo decía con un poquito que le toque a las 

mías, me siento satisfecha.  

¿Convivieron Ustedes antes de casarse?¿Cuánto tiempo? 

Sí. Nosotros nos fuimos vivir el 14 de Enero 2007 y nos casamos el 21 de Septiembre de 2013, exactamente 

hoy, hace 9 años, convivimos 7 años y 9 años de casados ya.  

¿Qué planes tenía Usted para desarrollar en su vida personal  una vez empezaron a convivir? 

Pues, poder formar un hogar en el respeto, en el amor, en los principiospues yo todavía tenía mis hijas. La 

mayor era adolescente, la otra era muy chiquita, de 9 años y pues mi idea era poder educarlas al lado de 

él, esa era mi meta.  

¿Se lograron concretar? Si no fue así que sucedió?No. Mis hijas nunca pudieron convivir. O sea, tuvieron 

muchos problemas de parte y parte. Él no las acepto a ellas, ellas no lo aceptaron a él.  

¿En qué año se casaron?El 21 de Septiembre de 2013. 

¿Qué planes tenía Usted para desarrollar en su vida personal una vez casados?Nosotros nos 

“congregábamos” en una Iglesia y fuimos bautizados, entonces la idea era no vivir en el pecado, vivir con 

la manito de Dios, no vivir como en el pecado. 

¿Qué tipo de Iglesia? Cristiana.  

¿Se lograron concretar? Si no fue así, Qué sucedió?Vea Doctora, yo pensé que el ser un hombre correcto, 

porque traía todo a la casa, porque no me decía palabras groseras,  porque nunca “levantó la mano” 

contra mí, eeeh, era signo de un “buen esposo”, pero un hombre tan “controlador”, decidía qué ropa 

ponerme, qué zapatos ponerme. Si esto se compraba era porque él decidía que así iba a hacer, todo tenía 

que ser supeditado por él. 

¿Eso que tú me acabas de decir, pasaba también cuando estaban conviviendo y cuando ya estaban 

casados?Sí. Todo el tiempo. Desde que me fui a vivir con él, Carlos Alberto fue una persona “controladora”. 

Demandante Lizeth Franllely Sepúlveda Tobón 

Cédula de Ciudadanía 66.853.500 
Edad 51 años 
Escolaridad Bachiller 

Ocupación Ama de Casa 

Estado Civil Casada 

Dirección Avenida 3ªGN N° 47N – 18 Apto. 222 Edificio “ San Sebastián”-Barrio “VIPASA” - Cali 
Teléfono Móvil 315 471 31 67 

Correo Electrónico Liseto0425@hotmail.com 

Origen de sus ingresos Limpia “Barberías” y Oficinas / Cuatro (4) días a la Semana. 
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Con decirle que cuando yo me fui  a vivir con él, yo tenía un celular con mi número  y él tenía él de él, que 

todavía tiene; un día llegó y me dijo: mi amor te regalo este celular, con este plan. Entonces este es tu 

nuevo número, entonces éste ya no lo necesitas,  y cogió la “Sim-Card” y la hizo así (junta los dedos pulgar 

índice de la mano y los aprieta) la dobló, la  “Sim-Card”. Entonces allí ese pasado mío, todo mi vinculo 

moría ahí, porque ya tenía un nuevo número y él siguió con el mismo número y a mi si me cambió el número 

y yo empecé con otra nueva línea, pero al final yo me vine a dar cuenta de todo eso, fue cuando entré 

con la Psiquiatra que me dijo:“estas siendo violentada desde que te fuiste a vivir con él, estás siendo 

violentada en tus derechos”.     

Desde el años 2006 que empezaron a ser “pareja”, que fue la época en que la convivencia era “armónica” 

entre Ustedes, ¿Cómo  desarrollaba y dinamizaba  la relación  en pareja en cuanto a? 

- Amistades:Yo dejé todas mis amistadesy sólo y exclusivamente me dedique a él. Todo mi pasado, todas 

mis amistades, todo lo elimine, todo. Como apenas nos estábamos conociendo no teníamos amistades en 

común. Ya él tenía las amistades del trabajo y las que yo tenía pues yo las eliminé. Cuando ya después 

empezaron las relaciones en el trabajo, ya me comenzó a presentar con sus compañeros y esas eras mis 

amistades, los compañeros de él y sus Esposas.  

- Manejo de la economía:Nunca tuve una cuenta donde yo dijera, yo puedo sacar y administrar, no. Con 

él se mercaba siempre. Yo no podía mercar sola. Era una eventualidad que realmenteuno pudiera ir, con 

él, se mercaba siempre.Él era el que compraba todo. Él era que decidía todo, o sea yo no puedo decir 

nunca que yo traje esto porque yo quise, porque yo tengo el dinero, no.   

- Actividades como pareja, sin amigos:No. O sea, nosotros disfrutamos, paseamos mucho, compartíamos 

mucho, mucho, mucho compartíamos.  

- Actividades sociales (con amigos):Sí. Teníamos los compañeros del trabajo con los que hicimos un grupo 

de 10 parejas y nos reuníamos constantemente. Desde que nos casamos se formó ese grupo, o sea hace 

9 años se formó ese grupo. Entonces mensualmente cada pareja invitaba  a la casa de esa persona y nos 

reuníamos todos y hacíamos, esos eran los compartir de nosotros, todo “súper bien”. 

- Relación con familias extensas:Bien. la familia de Carlos Alberto fue conmigo muy bien.O sea, me refiero a 

las hermanas y los sobrinos, porque las hijas nunca me aceptaron tampoco. La menor me hacia el pasar, 

pero la mayor si nunca quiso. O sea, yo me la podía encontrar y saludaba al Papá y como si yo fuera un 

“cero a la izquierda”. Nunca hubo un trato, nunca. Y por parte de mi Mamá, sí, a él lo acogieron y lo 

recibieron y hubieron muchos choques fue por la forma de como él era con mis hijas. Ya hubieron 

choques, de la forma como él se comportaba con mis hijas y como mis hijas salieron de aquí, porque a 

todas dos  las hecho a la edad de 20 años. La mayor tenía 20 años, no había terminado la universidad, 

ninguna de las dos había terminado la universidad cuando las hecho, por problemas de convivencia, si 

por peleas, “no voy a decir que ellas no tuvieran culpa”. 

¿Qué tipo de situaciones de conflicto? Ellos no se hablaban. Era muy difícil porque no se hablaban y 

entonces digamos, él intervenía cuando de pronto me faltaban al respeto a mí,   por decirlo así, a  discutir 

por alguna razón, entonces así era.            

- Situaciones de conflicto:Élme decía:“vea esto” era lo que él me decía. “Nosotros tenemos que cuidar y 

blindar es la relación de pareja, porque al final los hijos se van y lo que queda es lo que formamos nosotros 

como pareja”. Entonces ese era el conflicto con mis hijas, Usted siempre le da la razón a Él.Usted nos 

abandona a nosotros por darle gusto a Él y si, muchas veces lo hacía; yo creo que si hago un balance de 

mi vida, estos quince años (entra en llanto) fui mejor esposa que madre (mantiene el llanto por un 

momento y luego seguimos la entrevista).  

…Pero los conflictos de pareja ¿Cómo los solucionaban? Ah, ¿cómo pareja nosotros dos? Hummm. Carlos 

Alberto es un hombre que no se salta fácilmente, Él tiene control de su temperamento, de su forma de ser, y 

esa parte es fundamental, pues él era el que hablaba, mi amor no “peliemos” (sic) por eso, hay que hablar, 

hay que tal cosa;  yo era más dada a q quedarme callada, guardar silencio, a ser como más “cerrada”. 

- Definición de actividades a realizar en casa: Pues heee. Yo me encargaba del hogar completamente.Yo 

trabajaba cuando me fui a vivir con él, a los dos años, me dio un “Cáncer de Colon”. Me operaron. 

Mesometía quimioterapia. Entonces me quedé ese año cuidándome, digámoslo así. Al siguiente año, me 

compliqué del útero y tuvieron que extraerme el útero también. En esa época,mi hija Valentina entró 

como en la pre-adolescencia: el capricho, la rebeldía. Entonces yo quería volver a iniciar mis labores de 



3 
 

3 
 

trabajo y Él me dijo que pues era un riesgo dejar a Valentina sola, pues por lo que estaba pasando. Estas 

son las palabras que Él me dijo: “De pronto le sale más caro el caldo que los huevos”, entonces decidimos 

que yo me seguía quedando en el hogar, cuidando del hogar, de mis hijas y de Él; y pues Él tenía un buen 

trabajo que podía absolver las necesidades económicas de nosotros. 

(¿En qué trabajabas?El último empleo fue de Secretaria. Trabajaba con un Médico, medicina cubana, 

pacientes que tenían cánceres y enfermedades degenerativas.Entonces trabajé con él 2 años y  pues a 

raíz del cáncer me retiré) 

- Responsabilidades en las tareas del hogar:Hasta que Carlos Alberto se pensionó, yo era la encargada de 

todo. Aquí venia una señora, primero cada ocho días y me ayudaba con el aseo, después cuando mi 

mamá enfermó y hubo que cuidar a mi mamá entonces yo le sugerí que ya no viniera cada 8 días, sino 

cada 15 días y yo me ganaba el dinero de los otros 15 días, para poder pagarle a la persona el turno que 

cuidaba a mi mamá. Nosotras éramos cuatro hijas.Cuando me tocaba el turno a mí, yo tenía que pagar, 

entonces la señora no venía cada 8, sino cada 15 días y el resto yo me encargaba del hogar de todo, 

entonces él me daba el dinero, porque así fue el “arreglo”. 

- Calidad de vida:No. Carlos Alberto es una persona que le gusta vivir muy bien  y eso hizo, tenerme bien, 

con buena calidad de vida en cuanto a los lujos, en cuanto a necesidades de la casa, no lujos, sino 

necesidades de la casa como Usted está viendo, vivimos en una casa buena con lo necesario sin decir 

pues que estamos descuidados ni nada. Ante eso sí, la ropa también. Es que a mí no se me negaba nada 

cuando yo a todo decía que si, a todo decía que sí, entonces nada se me negaba.      

- Descendencia:Cuando recién empezamos, pues por eso fue que me enamoré del Papá “maravilloso” 

que era, que rico tener un hijo con él. Entonces fuimos a Bienestar Familiar a plantear que me 

“deshicieran” la cirugía, pero pues Gloria a Dios no se pudo y pues a los dos años me dio el cáncer y pues 

sedescartó completamente esa posibilidad.  

- Prioridades:Note podría decir, porque aquí todo lo decidía Carlos Alberto; prácticamente, éldecía: nos 

vamos para tal parte de viaje y por decir algo éldecíatenemos que salir a las 5 de la mañana en punto y 

así tenía que ser. Yo, mi amor, si vamos para un paseo y estamos de vacaciones, por qué tenemos que 

salir a las 5 de la mañana, porque sí, porque es mejor la carretera. Yo no podía decir, salimos a las 8, así 

lleguemos a las 4 de la tarde al sitio y vamos de paseo; no, todo lo planificaba y así tenía que ser.  

- Enfermedad:Desde que empezamos, nosotros empezamos con problemas. De hecho, el 

Gastroenterólogo me dijo:¿Cuál  es tu stress tan grande que a los 38 años tienes “Cáncer de Colon”?. 

Esa fue la pregunta que me hizo. Me dijo: ¿En qué trabajas?Le dije: no es mi trabajo, esde lo más tranquilo. 

Yo le contesté: El“chicharrón graso”lo tengo es en la casa.  

En las quimioterapias Carlos Alberto siempre me acompañaba. Siempre Él cuadraba los turnos para 

llevarme y casi siempre que me hacían las “quimio” terminaba hospitalizada porque me infectaba. Heee, 

entonces mantenía en la clínica. Entonces yo llevaba a mi hija menor y mi mamá se encargaba de ella. 

La mayor, pues ya estaba en la universidad, de hecho la mayor se metía conmigo mucho tiempo en la 

clínica  a cuidarme, de allí de la clínica salía para la universidad y así, hacia. 

- Actividades personales: Siempre lo hacíamos juntos, Todos éramos juntos. Todo era juntos: todo, todo. 

(Solloza). 

- Planes a futuro:Cuándo él se fue a pensionar, un año antes de pensionarse dijo:“Cuando yo me pensione 

tenemos que comprar nuestra casa, yo salgo pensionado y vamos a comprar la casa” y caminamos unos 

4 meses, yo creo, me hacía caminar, caminar, un día salíamos caminar para allá para la Flora, para allá, 

caminábamos, recibíamos citas y un día me dijo:“No. Es que ya no voy a comprar casa”.Bueno, allí que 

podía hacer, porque era así.  

Él me podía decir, por favor saquemos la visa. Mi hermana vive en USA.  No. Yo “pa´que” (sic) visa, mi 

amor mira con tu trabajo nos la pueden dar fácil, no, nos la van a negar. Un día me dijo: “Sí.Bueno, vamos 

a sacarla”. Yo, la mujer más feliz del mundo. Un día me dijo: “Yo no quiero ir a Estados Unidos, yo para que 

quiero Visa”. Siempre, si a É no le convenía, no se hacía, no se hacía.   

- Comunicación entre Ustedes: La comunicación fue muy buena, hasta hace tres años o eso creía yo que 

era buena la comunicación. Nos hablábamos, nos escuchábamos, solucionábamos problemas, cuando 

él se pensionó en el 2019 me hospitalizaron  a mí por depresión, intento de suicidio, por todos esos 

problemas, con mis hijas, con Él. Aunque mis hijas ya no vivían aquí pero, pues que yo digo Doc., heee, mi 

hijas no me tienen sino a mí,  porque yo me separé del Papá y Él hizo de cuenta que nada, que las perdió, 
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o sea que sí, que yo las “había hecho sola” (solloza). Mis hijas no me tienen sino a mí, cuando hay una 

dificultad en ellas, a quien van a buscar a mí,  y yo, ¿cómo les cierro la puerta? Dígame (llora), pero eso es 

lo que Él quiso. En plena pandemia, en plena pandemia, mi hija mayor, me dijo: Mamá, se acababa de 

separar del esposo porque la maltrataba, “por favor Mamá déjeme quedar en su casa con la niña (llora), 

yo no me les voy a comer la comida, yo solo quiero compañía”, yo vine y me senté y le dije Carlos Alberto 

mi amor, mira y estas fueron las palabras que Él me contesto: “Vea mi amor, si Usted se va a separar, 

sepárese, pero aquí no  viene”, estábamos en plena pandemia (llora). Dígame Usted uno como hace 

para vivir tranquilo, sabiendo que Usted le está negando a su propia hija y a su nieta compañía, él lo que 

hizo fue comprar mercado, “lléveles este mercado”.     

Convivencia en general:Cuando estuvimos los cuatro. Fue horrible. Yo casi me enloquezco. No le digo que 

estuve dos veces hospitalizada. Primero estuve hospitalizada, mi hija tendría que, 13 años. yo creo. Me di 

cuenta que había sido abusada sexualmente por el Tío Paterno de ella (llora). El Papá vino y que fuera a 

visitarlo y entonces mi hija fue a Tuluá y el Tío de ella abusó sexualmente, el tío de ella!!!  Me di cuenta de 

todo eso, tanto problema, me quise suicidar, entonces me hospitalizaron en “Mente Sana”. 

(¿Eso en qué año fue? Valentina tenía 13 años cuando me di cuenta y ya tiene 24, seria hace 11 años.)   

Rutina diaria:Bien. Nosotros nos comunicábamos. Nos apoyábamos mucho uno al otro. Él me colaboraba 

cuando podía. Todo se empezó a dañar, se acabó de rematar, cuando me hospitalizaron en el 2019,       

¿Cuál fue su mayor logro como pareja en el tiempo que convivieron como pareja desde el  2006 a la fecha 

que tuvieron una convivencia sin problemas? Cuando me casé yo creo, que pensé que ya todo se había 

solucionado. Que mis hijas lo habían aceptado, que como que ya había acabado tanto problema; yo dije: 

ya si nos casamos,  ahí fue donde pensé que yo.   

¿Cuáles considera Usted que fueron sus mayores fortalezas como pareja, cuando aún convivían en 

armonía?Yo viví para Carlós Alberto,  

(¿Y cómo pareja?respeto, lo respete mucho.) 

(¿Y cómo pareja?No sé, no sé cómo pareja) 

¿Cuáles consideraUsted que fueron sus debilidades, cuando como pareja aún convivían en armonía? 

Tal vez fue haber dejado, que yo no debí haber sido la hija, si no la esposa, como me dijo el psicólogo. Yo 

no veo aquí por ningún lado una relación de pareja, yo veo una relación de “Papá – hija”. El Papá  que 

tiene la plata, que compra, que decide; la hija que tiene que obedecer. Entonces fue como eso (llora). 

Cuándo decidió conformar una pareja con su ex esposo ¿Cuáles eran sus expectativas? 

Poder educar a mis hijas con un buen hombre, que las respetara, que las valorara, igual que a mí y llegar a 

una vejez tranquilos; amándonos, respetándonos y siempre pensé eso,  Yo no tomé esta decisión de 

separarme porque lo haya dejado de amar, la tomé porque cuando una persona le “quita las ganas” a 

uno de vivir, Doctora; ya es algo muy serio, y Carlos Alberto me “quitó las ganas de vivir”, me las quito.   

Leí en el expediente que Usted padeció un cáncer, respecto de ello por favor, me cuenta. 

Una vez a Usted se le diagnosticó la enfermedad y padeció la misma, ¿Qué ajustes en su vida de pareja 

hicieron para afrontarla?No. Me sometí a quimioterapia y él me acompañó. Superamos eso y se siguió, o 

sea,“normal”, vida normal.   

 ¿Considera Usted que la enfermedad que padeció pudo influenciar para que la relación de pareja se 

afectara? No, no.  

¿Qué situaciones comenzaron a presentarse de tal manera que afectaron la convivencia armónica que 

Ustedes tenían?Resulta que en el 2018 mi hija Valentina la menor, tuvimos aquí un problema, ella es de 

carácter muy fuerte, es grosera no te lo voy a negar, una niña muy grosera, no sé si fu por la violación, ella 

entró en una rebeldía, una  forma como de blindaje, digo yo; y ella estaba muy enojada ese día y ella me 

contesto feo, me  faltó al respeto.CarlosAlberto entro, Usted esto, Usted es una grosera, te me vas!!!, 

Entonces mi hija cogió su ropa y se fue. Yo acepté que se fuera. Yo le dije: bueno vamos a ver cuánto va a 

valorar “Hotel Mama”.Más sin embargo, seguí apoyándola cuando podía y él no aceptaba ya que ella 

viniera como acá, compartiera conmigo, o sea ya era un problema, que yo tengo que recibirlas allá afuera 

en la calle, como si yo no tuviera casa; afuera en el antejardín, donde compartimos con ellas (solloza). Esa 

rabia con Valentina. Valentina fue grosera con él, lo acepto, muy grosera, muy grosera, pues no estoy 

justificando, pero en  acaloramientos y en rabias, tal vez no medimos lo que decimos, y vuelvo y digo no es 

justificación, Pero pasó. Mi hija fue maltratada en 2018 por el esposo. Yo fui por mi hija y me la traje. A él no 

le gustó y él se sentó y le dijo:“Usted que va hacer, Usted que piensa hacer, yo no estoy en disposición de 
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tener otra obligación” y entonces mi hija le dijo:“es que yo no le estoy diciendo que me mantenga”. Pues 

fue un momento que me busco a mí, como la mamá que soy. 

Ese diciembre ella se fue para la casa con mi mamá pero se sentó y no dijo nada. No compartió con 

nosotros. Ya en Enero los problemas siguieron, o sea, yo ya estaba con el stress y con los nervios y todo esto 

y en marzo fui hospitalizada por depresión e intento de suicidio, estuve en Betania quince días. Resulta que 

yo fui donde la Psiquiatra y me ha hospitalizado de una!!!. Me dijo estas palabras: “llame a cualquier 

persona menos a su esposo”. Yo llame  a mis hijas, mis Hijas fueron y se hicieron cargo de mí. Entonces al 

otro día que Él fue a la Clínica, mi hija le dijo:“si Usted viene hacer que ella desista del tratamiento lo hago 

sacar”. Entonces Él lo que hizo fue, no volver. Yo duré 15 días y Él fue los últimos tres días de hospitalización y 

eso porque el Psiquiatra le insistió: venga, venga y cuando fue, fue:“si es que Usted, es que Usted, es que 

Usted” y yo hospitalizada. Salí de allá y ya nada volvió a hacer igual. Él no perdona que fueran sido mis Hijas 

las que tomaran el control de mí, porque como era él que estaba acostumbrado a tener el control de mí,   

entonces vérselo a mis Hijas,eso para Él fue bastante.  

¿Cómo fueron los intentos de suicido que tuviste?El primero yo pensaba matarme con mi Hija la menor, yo 

pensaba dormirla y abrir las llaves del gas y dormidas quedarnos allí (solloza).  

¿Eso en qué año fue? Fue hace 11 años atrás, mi hija tenía 13 años, porque ella fue violada cuando tenía 12 

años y medio. La segunda vez fue coger el carro y pensaba metérmele a una camioneta. 

¿En qué año fue esa vez?2019 (solloza). 

¿Cómo se frustró eso? Yo siempre he creído que Dios algún propósito tiene conmigo. En las dos 

oportunidades, la primera vez  me salté, grité; como me dijo el Doctor:“gracias a Dios exploto, sino hubiera 

llevadoa cabo lo que pensaba hacer”. Y la segunda vez,tenía cita con la Psiquiatra y yo en ese instante 

dije yo hago esto y el señor con que me voy a estrellar, ¿qué culpa tiene del problema mío? El que viene 

atrás de mí ¿Qué culpa tiene? ¿Por qué le voy a ocasionar tanto daño a tanta gente? Por un problema 

que es mío!!! Entonces es cuando fui a donde la Psiquiatra  y se lo comenté y me dijo no te puedo dejar salir 

y me hizo quedar hospitalizada.    

Después que comenzaron a tener una convivencia “no armónica” como pareja¿Cómo  se desarrollaba y 

dinamizaba  la relación  de pareja en cuanto a? 

- Amistades:Igual. Las amistades que tenía él, eran las mías; seguíamos reuniéndonos.   

- Manejo de la economía:Carlos Alberto siempre tomo el control de la economía, siempre!!! Él siempre me 

daba a mí, hasta la última vez que me dio dinero, me daba $360.000.oo o $260.000.oo, mil pesos. Ya ni me 

acuerdo cuánto es, que pena; que fue lo último que me dio en Noviembre, en diciembre me dio 

$1.000.000.oo, y ya no me volvió a dar más dinero. 

(¿En diciembre del año pasado? Sí. Eso fue hasta Diciembre del año pasado.)Pero Él era el que compraba 

todo aquí, todo.  

(¿Es decir, era el mismo manejo de la economía, aunque hubiera situaciones de conflicto? Sí. Se iba a  

“mercar”, normal.   

- Actividades como pareja, sin amigos:Después del 2019 como vino la pandemia, y Él con el cuento de que 

la pandemia y que la pandemia,  entones ya no se salía cine, no se salía a ninguna parte; a duras penas 

el año pasado, el 7 de Agosto,fui a conocer “San Cipriano”, eso porque le rogue y rouge  y por los amigos 

fue que fuimos a “San Cipriano”. 

- Actividades sociales (con amigos):Lo que yo te digo, nos reuníamos en las casa de los compañeros, 

seguía normal.   

- Relación con familias extensas:No.“cero”, ahora si fue “cero”. 

(¿Con ambas familias? Sí. Porque Él tuvo un problema con la familia de Él, por la venta de una casa de 

patrimonio; entonces se alejaron completamente de Él.Entonces, Él tiene dos hermanas y pare de contar. 

Entonces, ya.   

(¿Cuándo fue el problema entreél y su familia?.Hará unos 6 años. Yo creo. 

(¿Pero para ese tiempo Ustedes aún vivían en armonía como pareja? Es que eso era un “declive”, 

momento si, momentos, o sea, realmente no era todo el tiempo. Sí, vivíamos en armonía.    

- Situaciones de conflicto:Se hablaba. Yo le decía: “Carlos Alberto mirá, entendé (sic) mis hijas no me tienen 

sino a mí”; me decía: “no quiero nada con sus hijas, no quiero absolutamente nada con sus hijas, ellas 

pueden venir, pero no quiero nada con ellas”. 
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Resulta que mi Hija la mayor se pasó a vivir cerca, ja! Eso fue el año pasado, Usted viera la rabia de ese 

Señor. Le dio unarabia que mejor dicho. 

Que sí, yo le dije:“¿es que acaso vos le vas a pagar el arriendo, le vas a dar la comida?”. Me dijo:“es que 

importa, el hecho que ellas se vengan a vivir allí es para tenerlas metidas en mi casa y eso es lo que no 

quiero verlas metidas en mi casa”.  

Mi hija tiene una niña. Yo le dije: véngase más cerca, para que la meta a un jardín más cerca y yo te ayudo 

porque te toca muy duro.No,Usted viera, me dijo: “claro como Usted ya se hizo a una obligación, no puede 

tener tiempo” y ya eso fue un problema porque yo recogía la niña a las 4:00 pm y luego le dije a mi hija: 

“págale hasta las 5:30pm que voz salís a las 6:00 y yo te la cuido media horita más”.Todo era un problema, 

si yo le cuidaba. Todo era un problema. Ya desestabilizo tanto que un día cogí ropa y me fui para donde mi 

hija una semana, pa´ya(sic), para que no me vayan a volver actualizar, me fui pa´ya(sic). 

“Mi amor me hace mucha falta, esto lo otro, piénselo”. Yo le dije: yo no puedo más, yo no puedo más, 

tomé mi ropa y volví, volví, hicimos una carta, bueno vamos hacer una carta de la convivencia, tan pronto 

yo  le dije amor, porque mi hija entra y le decía buenas tardes y Él no contestaba, la dejaba con el saludo, 

pongamos que si mi hija te saluda, yo la saludo, pero si ella te quiere preguntar algo, no mi amor, no, yo  le 

dije:“Carlos Alberto de que se trata de avanzar y que este problema termine, si no le estamos dando la 

oportunidad de que, de un dialogo” y ¿sabe que hizo Doctora?, ¿sabe que hizo? Entonces dijo:“entonces 

no hagamos nada” y cogió y le hizo una “x” así a la hoja (dibuja con su mano x encima de una hoja 

imaginaria y llora), porque era lo que Él decía (llora).  

- Definición de actividades a realizar en casa:Desde que él se pensionó, empezamos a un día general de 

aseo el cogía una parte yo cogía otra. 

(¿A qué edad se pensiono Él? A los 62 años, hace 3 años) 

(¿En esa época ya estaba en declive la relación?Sí. Sí. 

(Explícame ¿Cómo así:“Yo cogía una parte y Usted otra”? Yo le decía: ve mi amor, bueno yo cogía y 

lavaba los baños, los cuartos y él empezaba a quitar el polvo acá (señala la sala). Él barría toda la casa, el 

quitaba el polvo de acá, trapeaba y yo lavaba los baños. Sí, nos dividíamos. Yo cada ochos días lavaba la 

cocina completa y así era que nos repartíamos el aseo pero ya desde que me separé de él, hoy ya hice 

aseo. ¿Sabe qué hace? me ensucia, yo dejo la cocina impecable y Usted viera como me la deja!!! De 

maldad. 

- Responsabilidades en las tareas del hogar:Él ahorita deja la puerta con llave, con candado, como si yo 

fuera una delincuente y nada, aquí nada. Yo como, porque salgo a trabajar. Él paga la luz, los servicios y 

el arriendo porque vive aquí todavía. 

(¿Desde hace cuánto esta así la situación? Desde Diciembre. La última vez que Él me dio dinero fue en 

Diciembre. En Enero, ya me tocó salir a mía “buscármela”). 

- Calidad de vida:Ahora trabajo en “limpieza” y lo que me pueda ganar para sobrevivir. He tenido que 

suspender las terapias con la Psiquiatra con Plan Bienestar y pues cada consulta son $40.000.oo mi pesos, 

ya no tengo para ir  a eso y pues ya solicite por la EPS, seguí el proceso, heee voy a Médico General 

donde no me tengan que, ahorita me salen unos morados por todo el cuerpo y entonces me mando con 

el internista, tomo “ZITLOPRAN” de 20 mg. 

(¿Para qué te lo formulan? Para el estrés y la ansiedad.     

- Prioridades: Vivir en paz!!! 

- Enfermedad:En este momento, yo tengo una enfermedad que se llama “SÍNDROME DE SHEEHAN” 

(Necrosis-Muerte de las células de la Glándula Hipófisis)y tengo “FIBROMIALGIA”(condición crónica y 
compleja que causa dolores generalizados en tejidos blandos y un agotamiento profundo). 

(Qué es el “Síndrome de  Sheehan”? Resulta que cuando tuve mi primera hija, se desplazó la Hipófisisy la 

hipófisis es la encargada de todas las hormonas. Desde allí, vengo yo sin hormonas, sin hormonas y cuando 

ya me descubrieron ya hace dos años la enfermedad, dure 30 años con esa enfermedad, que ya había 

hecho una cantidad de estragos en mi cuerpo, en mi organismo, entonces yo tomo un medicamento “de 

por vida” para esa enfermedad.    

- Actividades personales: No nos hablamos, nada!!! 

- Planes a futuro:Nada. 

- Comunicación entre Ustedes: Cero, cero.  
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- Convivencia en general: No. Pues Él me hace la vida imposible aquí. Él no dice nada pero azota puertas, 

no respeta el sueño, me ensucia la casa. Él era uno que no se puede dejar la puerta sin seguro: porque 

ahora se entra tarde de la noche y la deja sin seguro. Deja la persiana así, hasta que yo tenga que 

levantarme a cerrarla. Se entró a mi cuarto y me “sacó” la argolla de matrimonio; se me la llevó. Se me ha 

llevado medicamentos míos, hasta el punto, que la semana pasada comencé a echarle llave a mi 

puerta; porque yo,¿qué más hacia? (solloza).         

- Rutina diaria: Cuando voy hacer mis actividades y vengo, recojo la niña a veces y me siento allí afuera 

que el vecino tiene una perrita. Me siento a hablar con mi vecino, con la perrita; porque tampoco puedo 

entrar la perra, porque los sacaba. Yo no podía ni siquiera tener un animal, no podía, teníamos una perra 

cuando nos fuimos a vivir con él y lo que nos hizo fue regalarla.   

En el tiempo en que se deterioró la relación,¿lograron tener nuevos acuerdos para mejorar la 

convivencia?Una vez yo le comunique que me iba a separar y él me dijo como Usted es la que quiere 

separarse busque la forma legal de hacerlo. 

¿Cuándo te separaste de él? Yo me separa de cuerpos el 21 de Noviembre. 

¿Del año pasado? Sí. Decidí separar mi cama. 

¿Entonces a partir de noviembre del año pasado han intentado tener acuerdos para mejorar la 

convivencia? No. Ya el diálogo prácticamente era nulo y en Diciembre Él se echó a perder todo Diciembre, 

24 y 31 yo me acosté a dormir normal. El 1º de Enero llegó con “Covid”. Lo atendí, le serví, le cocine y me fui 

hacer unos turnos por allá a una peluquería donde resultó unos turnos ya los ochos días caí porque me 

infectó también Él.  

Ya después de eso me di cuenta que nosotros teníamos una plata en un CDT, la había sacado, $140 

millones los desapareció, apenas el abogado le notificó, teníamos una camioneta “SX 30 modelo 2021”  la 

desapareció, desapareció todo lo que teníamos.    

Durante el tiempo que convivieron armónicamente como pareja;¿Cuáles fueron sus estrategias para 

abordar los desacuerdos en conjunto y solucionar la situación?Pues hablar, pero con Carlos Alberto, vuelvo 

y digo, se vivía bueno, pero si se hacía lo que Él quería.  

Él me dijo: Yo no quiero acabar con el hogar, eso se puede arreglar. Yo le dije:“yo quisiera volver a 

encontrar el hombre de quien yo me enamore, ese hombre amable, tranquilo, respetuoso, pero ya sé que 

ese hombre no va a volver”. Me dijo: “Yo sé que la relación se ha enfriado, yo sé que por tanto problema”. 

Yo le dije:“no Carlos Alberto ya esto lo hemos hablado mucho, nosotros estuvimos en terapia de pareja, no 

nos hagamos más daño, y le dije Doc.:“yo te agradezco por todo lo que me diste, por todo lo que hiciste 

por mis por mis hijas, no abra como pagártelo en la vida le dije, pero yo ahora voy a encontrar mis paz y mi 

tranquilidad”. 

(¿Eso se lo dijiste cuándo? Eso se lo dije el 14 de Enero de este año, que le di el regalo, porque nosotros nos 

fuimos a vivir la primera vez el 14 de enero, yo le di un regalo  y le dije: “este es el último regalo que te voy a 

dar de aniversario y con él yo te quiero decir que gracias por todo, por lo bueno y por lo malo, que no voy 

alcanzar la vida para agradecerte por todo lo que hiciste por mí, pero ya  no puedo más”.)  

¿Buscaron Ustedes ayuda profesional para abordar los conflictos que se estaban presentando entre 

Ustedes?.¿Dónde y por cuánto tiempo hicieron uso de ese apoyo Profesional? Sí. En el “Valle de Lili” con la 

Doctora Claudia López, Psicoterapeuta de Familia, me remitió la Doctora Pers, mi Psiquiatra, nos remitió 

para con ella.      

¿Cuánto tiempo asistieron y Qué beneficios consideran tuvieron como pareja al recibir dicha 

intervención?Yo creo que por ahí unos 6 meses estuvimos con ella en el 2019, se hablaba, pero Calor 

Eduardo es una persona que no reconoce que tiene errores y que se equivoca; le cuesta eso y Él no, Él es 

un hombre perfecto. Entonces cuando un persona no acepta, tan siquiera para decir , si mi amor me 

equivoque o discúlpame; es muy difícil continuar. Se mejoró un poco. Vamos a cambiar el juego de 

alcoba, pintamos la alcoba nosotros juntos, tratamos como de darle otra vez esa alegría, pero no, o sea, él 

desde ahí como con una rabia, una rabia desde que yo me hospitalice y mis hijas se hicieron cargo. No, fue 

muy complicado. 

¿Entonces tuvieron beneficios? No. Realmente no.      

¿Cuál fue su mayor decepción respecto de su pareja? Mi mamá se enfermó, cayó a cama; una 

enfermedad muy grave. En esos días que no tenía quien la cuidara, me tocaba el turno a mí y yo le dije si 

no encuentro quien me la cuide la voy a atraer para acá, me dijo no, yo le dije por qué no; Él decía porque 

no. Yo le dije:“porque no mi amor, pero deme una explicación”. “Porqué no”. Y así me dijo crudamente, me 
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dijo vea mi amor:Usted sabe que yo soy muy escrupuloso, amor me da mucho fastidio cuando su mamá 

tose y bota baba (llora), pero que estás diciendo Carlos Alberto allí entendí (llora y guarda silencio y luego 

sigue), ya me había hecho lo de mi hija y ya estaba herida en lo más profundo, porque mi hija todavía me 

dice, mamá cuando yo te necesité no me ayudaste y vine y me dice esto, que no podía traer a mi mamá 

porque le daba fastidio cuando tosía, botaba baba y él era muy escrupuloso, yo dije no esto no puede ser 

Dios mío, un hombre que no tiene ni el más mínimo reparo para una persona enferma, que no sabemos 

cuándo puede ser uno de nosotros (llora).  

¿En que considera hubo falencias de Ustedes como pareja para abordar los retos y  desafíos de la  

Convivencia por parte de ambos?Yo creo que la falencia mía fue haberle dado el mando a él de todo. Esa 

fue mi falencia, no haber seguido trabajando, haber sido independiente, es decir haberme quedado en mi 

zona de confort, que no fue tan de confort  pero delegarle todo, todo.  

¿Pero cómo pareja? No haberle puesto limites a Carlos Alberto en la relación, no a todo decirle que sí, para 

él todo era sí, sí, bueno. Él nunca puede decir, “se me voló, se me fue a bailar, la encontré con amigos 

raros”, Él podía ir para donde mi Mamá y allá me encontraba. Era de aquí para donde mi mamá y donde 

mi mamá acá y aclaro muchas veces era con él y ya a lo último se quedaba esperándome afuera o sea, 

que el tiempo era limitado, yo te espero acá, saludaba a mi mamá si tenía que irle a llevar algo y saludaba 

y vuelva otra vez.  

¿Considera Usted que existió una sana delimitación de sus relación de pareja y de cada uno de Ustedes 

como sujeto al iniciar la relación de convivir como pareja? expliqueNo. No la hubo. Pues porque nunca le 

dije a Él:“vamos a estar en unapareja pero bueno, no toques con mis hijas, mis amistades son mis amistades, 

yo puedo seguir saliendo, nunca. No le digo que el “Chip” del celular me le hizo así (aprieta su dedo anular 

e índice como si doblara algo) y el siguió con el mismo número y ese número que yo tenía estaba a 

nombre de Él. Ahora que paso todo esto, le dije: Carlos Alberto por favor vamos a COMCEL a que esa línea 

quede a mi nombre, no quiso. Me lo hizo bloquear, porque no volvió a pagar, me lo hizo bloquear, 

entonces ni podía recargar, ni podía hacer nada. Me toco cambiar el número, número de 15 años, porque 

no quiso.      

¿Describade manera precisa: ¿Cuál fue la situación que determinó la ruptura de Ustedes como pareja?El 

momento en que yo dije no más.fue realmente porque con Carlos Alberto si yo le decía présteme el carro 

que voy a salir, pero dure 10 años para que me dejara manejar carro, 10 años y a los 10 años me compró el 

pase y si iba salir con mis hijas no podía salir con el carro porque montar a mis hijas no podía, heee!!! 

Ya no había comunicación. Ya había salidas, porque como yo cuidaba mi nieta, entonces yo ya tenía 

compromiso, entonces él se iba todo el día y él venía otra vez por la noche y no pues, como Usted ya tiene 

compromiso. 

La situación motivo de la ruptura, fue que Usted cuidara a su nieta y eso ¿Cuándo fue?  Pues sí. Mi hija se 

pasó en Junio del año pasado 

¿Abordaron en pareja la situación que me acaba de describir? A que se debió que no lo hicieron? Sí claro. 

Yo le dije:“amor entendé, tus hijas tiene a su mamá y una casa que voz les dejaste. Mis hijas no me tienen 

sino a mí”. Es que yo no estoy diciendo, pero es que ¿por qué? Es decir, él lo que pretendía era que ellas 

solucionaran sus problema con su hija.  O sea, como fuera; por Dios, hay cosas que uno como Madre está 

como en la obligación o en la obligación no, pero si como Madre tiene que hacerlo. 

¿Considera que Usted en algún momento separo su relación de pareja de la relación de sus hijas, es decir 

hubo una delimitación?Vuelvo y le digo: Yo fui más esposa que madre. Yo quede más para el lado de 

Carlos Alberto que para el lado de mis hijas. Fui más esposa que madre, desafortunadamente, fui así.  

¿En el momento, se han planteado acuerdos para la convivencia en el mismo espacio que comparten 

actualmente así no sean pareja?. ¿Cuáles? No. Él no me habla para nada y yo tampoco para nada, nada. 

¿Por favor vuelva a Describir cómo es la relación de Ustedes actualmente compartiendo el mismo espacio 

habitacional?Él tiene su cuarto. Yo tengo el mío. Él deja todo eso con llave. Yo al principio no, pero desde la 

semana pasada empecé a dejar con llave. Pero yo trabajo los días que trabajo, los días que no, me 

encargo de la labor de la casa que esté limpia, organizada, que todo esté en su lugar, él no puede decir 

que de mí a escuchado una mala palabra, un insulto, nada de eso y él hace las cosas. Si el ensucia yo 

vuelvo y limpio, pero todo tiene un límite. Carlos Alberto se empezó a llevar las cosas de la casa, equipo de 

sonido, la escalera, la herramienta, los cuadros, se llevó la freidora de aire. Se ha llevado cosas de la casa.Él 

no puede hacer eso porque estamos en una “disolución matrimonial”. No le digo que despareció  todo lo 
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que teníamos como patrimonio y llega y le dice al abogado que aquí no hay nada que repartir, decirle a 

mi hija de 9 años que mi hija era una “marrana”, que comía como un “marrana” y que si nos 

descuidábamos iba a ser una antisocial, tantas cosas para contarle y aguante y aguante, por amor.  

Si no se han planteado dichos acuerdos, ¿Qué parámetros de convivencia se dinamizan para poder 

convivir en el mismo espacio en común de parte de los dos?No pues yo espero y aspiro que él se pueda ir. 

Es que Caros Alberto se gana casi $7.000.000.oo millones de pesos. Nosotros aquí pagamos $360.000.oo mil 

pesos, porque esto le fue confiscado al narcotráfico. La SAE lo tiene y el canon de arrendamiento es de 

$360.000.oo.A mí me quedaría fácil pagarlo, él gana casi  $7.000.000.oo millones de pesos, él porqué es tan 

odioso, porqué quiere volverme a  llevar al límite, volverme a llevar a una clínica. 

Por favor no se desvié de la pregunta: si no se han planteado acuerdos para convivir dada la situación 

como se encuentran actualmente, ¿Qué parámetros de convivencia se dinamizan, para poder compartir el 

mismo espacio?  Aguantar hasta cuándo yo más pueda. 

¿Tienen algún tipo de comunicación? No tenemos ningún tipo de comunicación.   

¿Comparten Ustedes actividades fuera del espacio habitacional, aun sin tener convivencia como pareja 

actualmente?No.  

¿Puede describirme como es el trato verbal entre Ustedes actualmente?Ninguno, “cero”.  

¿Actualmente asiste a terapia con psiquiatría y psicología? Me mandaron ya de la EPS, el 5 de Octubre 

tengo la primera cita.  

Pero, ¿Ha venido asistiendo? Si claro. La suspendí, porque no tengo dinero para pagar. 

¿Cuánto tiempo la ha suspendido? La última vez que fui fue en Marzo, que mando el “CITALOPRAN”.Me 

iban a hospitalizar y yo les dije que no.       

HASTA AQUÍ LA ENTREVISTA 
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Personas con quien vive:   

NOMBRE PARENTESCO EDAD ESCOLARIDAD/OCUPACIÓN ESTADO CIVIL 

Lizeth Franllely Sepúlveda Tabón Esposa 51 años Bachiller Casada 

 
 

PREGUNTAS 

¿Por favor me puede decir la fecha en que se conocieron y cómo se conocieron?La fecha exacta en que 

nos conocimos: la conocí hace unos 20 años más o menos, porque yo vivía en el Barrio los Andes y ellas 

también vivían allá. Y ella, la Mamá, tenía un “puesto de arepas”, entonces a veces, en lugar de ir la 

mamá, atendía el puesto Lizeth. Entonces allí la conocí yo. 

¿Cuánto duraron de novios y cómo era su relación de noviazgo?De novios: haber, yo creo que duramos 

como una año, pues era muy buena, la relación era muy buena pues, Lizeth cuando yo la conocí era una 

mujer que vivía con sus dos hijas, vivía en la casa de la mamá, esa casa de la mamá es de una hermana 

de ella que vive en Estados Unidos y ella vivía en el segundo piso, porque ella vivía “separada”, se había 

separado también de su primera pareja, el papa de las dos hijas que tiene y pues yo la conocí a ella y 

empecé a insistirle. Haber, cuando yo la conocí a ella, yo tenía una relación, yo he tenido dos matrimonios 

con la mamá de mis hijas  y con Lizeth. Yo tenía una relación con la mamá de mis hijas pero la relación 

estaba prácticamente muerta, yo vivía ahí y por mis hijas prácticamente, yo duré con mi señora, yo 

durmiendo con mis hijas aparte como dos años. Entonces cuando conocí a Lizeth yo estaba en esta 

situación y prácticamente estaba sólo y la empecé a invitar a ella. Ella me rechazaba, que no, que esto, 

que usted es casado. Ella conocía a mis hijas porque cuando la mamá tenía el puesto yo iba con mis hijas 

pequeñas a comer arepas (…) fue buena la relación, muy buena.  

¿Convinieron ustedes antes de casarse? ¿Cuánto tiempo? 

Sí. Nosotros convivimos como 6 años y después nos casamos.  

¿Qué planes tenía Usted para desarrollar en su vida personal,  una vez empezaron a convivir?Yo he sido 

una persona que me gustan las relaciones largas. Cuando empecé con  Lizeth y me vine  a vivir con Lizeth, 

yo le dije a ella que yo visualizaba esta relación como la relación que me iba llevar a la tumba, que quería 

llegar con ella a viejitos y compartir por lo que vivíamos y todas esa cuestiones; entonces yo me había 

hecho esa proyección. Yo de Lizeth me enamoré. Yo a Lizeth la amé realmente porque la conocí en una 

etapa de mi vida, yo con la mamá de mis hijas yo me case a los 26 años y ella tenía 16 años, entones yo ya 

cuando me fui  a vivir con Lizeth yo ya tenía 50 años, ya había vivido todo pues, que estar con mujeres, que 

esto que lo otro y yo empecé con Lizeth y me dediqué de lleno a Lizeth únicamente a ella. ¿Ya? Y mis 

expectativas eran esas, pero pues empezaron a suceder cosas  que pues, ya iremos narrando ahora. 

¿En qué año se casaron? Exactamente no me acuerdo, pero fue, a ver; nosotros llevamos 15 años, estamos 

en el 22,  2013, como en el 2019, un septiembre de 2019.   

¿Qué planes tenía usted para desarrollar en su vida personal, una vez casados? Yo me casé por darle gusto 

a Lizeth, realmente yo no necesitaba casarme, pues para decir que yo estaba completo con Lizeth, eso no, 

más que todo fue porque a Lizeth se le metió en la cabeza casémonos y ella quería tener su boda, que 
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como todo el mundo, que vestida de blanco y todo y pues yo prácticamente le cumplí ese sueño y pues 

yo también me lo gocé  y las expectativas eran siempre, siempre, como te digo yo amé Lizeth y luché, 

luche contra todo y pero pues ya no se pudo (Su tono de voz se torna melancólico) 

¿Desde el año 2007 que empezaron a ser pareja, bueno eso leí en el expediente? Heee. Sí. Yo le dije 2013 y 

es 2007.   

Desde el año 2007 que empezaron a ser pareja, quéfue la época en que la convivencia era armónica entre 

ustedes, ¿Cómo se desarrollaba y dinamizaba  la relación  en pareja en cuanto a? 

- Amistades:Pues básicamente no hubo amistades así, siempre salíamos nosotros, que yo la invitaba que 

salgamos a bailar que esto que lo otro, pero ya amistades de pareja vinimos a tener mucho después. 

(¿Pero en el tiempo que fue armónica la relación las tuvieron? De pronto las hermanas de ellas, de pronto 

una de las hermanas de ella.)  

- Manejo de la economía: Bueno cuando yo me vine  a vivir con Lizeth, inicialmente nosotros nos vinimos a 

vivir en una casa allí al Sena. Lizeth trabajaba con un Médico Homeópata. Lizeth era la asistente de él y 

ella trabajaba con él y todo eso. Ella dejo de trabajar, es más yo a ella no le pedía nada - “de qué tenés 

que ayudar”, no. Yo asumía las cosas y ella a veces íbamos a mercar y le daba pena, que recibirme, que 

esto; yo: tranquila mi amor, pero  después ella dejó de trabajar. Ya a raíz de que otras cosas que le voy a 

contar más adelante.  

- Actividades como pareja, sin amigos:Pues íbamos a cine, íbamos a bailar los dos, lo disfrutábamos. 

- Actividades sociales (con amigos):No. Cuando nos invitaban de pronto a un cumpleaños de alguna 

familiar de ella o mío.  

- Relación con familias extensas: A ver, con la familia de Lizeth pues básicamente la relación desde el 

principio por lo que te cuento, que la Mamá conocía que yo era casado y que conocía mis niñas. 

Siempre hubo como mucho malestar de parte de ella y una aceptación diría yo, como “entre dientes”. 

(¿y entre ella y su familia?No la aceptaban bien y desde el principio era muy cordial la relación) 

- Situaciones de conflicto: Pues a ver, Lizeth ha sido siempre, siempre, solamente dejó un poquito, pero 

Lizeth ha sido muy orgullosa, rencorosa y Lizeth se enoja y eran semanas enteras que no me determinaba  

para nada. Yo tenía que buscarla, ella me decía que yo era “conchudo”, que esto, es que si yo me enojo 

con usted, o sea yo me enojo con ella o con alguien y al momentico la estoy buscando; porque que no 

me gusta como estar en ese estado. Entonces yo la llamaba, generalmente yo la llamaba, yo le decía mi 

amor, mira pasa esto, pero generalmente los problemas eran por las hijas de ella, ¿ya? y yo le decía:“mira 

pasa esto, habla con tus hijas o yo hablo con ellas  y tratemos de arreglar pero no dejemos que eso dañe 

nuestra relación”.    

(Cuándo Ustedes comenzaron a convivir,¿las hijas de ella vivieron con Ustedes?Desde un principio, desde 

un principio.  

- Definición de actividades a realizar en casa:En ese momento yo trabajaba. Porque yo estoy pensionado 

hace 3 años larguitos. Yo trabajaba en PROPAL, PRODUCTORA DE PAPELES S.A. Trabajé 36 años y yo hacía 

turnos. Una semana por la mañana, una semana por la tarde, una semana trasnochaba. 36 años los 

turnos. Entones pues Lizeth era la que después de que ella dejó de trabajar, ella se quedaba en la casa y 

se encargaba de sus oficios, cuando yo estaba en la casa, pues lo que yo le podía colaborar.¿ya? 

- Responsabilidades en las tareas del hogar: Lizeth  es una persona que ha sido muy ordenada y de pronto 

en eso coincidimos, muy ordenada, muy aseada. Le gusta mucho el orden y ella cogía por la mañana y 

hacer su aseo y lo hacia ella. Por ejemplo: yo cogía un trapo a limpiar la ventana, ella que no mi amor, 

con ese trapo no, que tiene que ser un trapo húmedo; yo: hay mi amor yo primero quito el polvo, porque 

si le paso el trapo húmedo dejo el barro ahí, bueno hagámoslo así.Pero generalmente era la que “lleva la 

batuta” en el aseo, digámoslo así, era ella la que hacia el aseo en la casa y lo hacía bien; hasta que yo 

me pensioné. Después de que yo me pensioné, hay si repartimos la cosa. Cuándo yo me pensioné, 

entonces dijimos: ya estamos los dos, los dos nos vamos a encargar de la casa; nos cogió la pandemia, 

cierto, entones había una señora, que inclusive es testiga de Lizeth, la señora Marisel muy querida ella, que 

semanalmente venia una vez a la semana  a  hacernos el aseo total.Lizeth mantenía limpiando pero en la 

semana ella nos hacia un aseo total y ella venia un día a la semana,¿cierto?, entonces básicamente era 

doña Marisel la que nos hacía eso.Pero ya cuando yo me pensioné, que nos cogió la pandemia, Marisel 

no volvió, por la pandemia a todos nos encerraron, entonces ella no volvió, no volvió; pero antes yo le 
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había dio a Lizeth:“ya estoy pensionado, digámosle A doña Maricel que no venga cada 8 días, que 

venga cada 15 días, porque cundo uno sale queda ganando menos. Yo salí pensionado con 75 %de mi 

salario. Digámosle que ya no venga cada 8 días, si no cada 15 días y la semana que ella no venga entre 

los dos hacemos el aseo”. Y así lo hacíamos. Ella barría y yo trapeaba, limpiaba polvo y nos lo repartíamos 

bien repartido.  

- Calidad de vida: Pues Lizeth siempre ha dicho, incluso ella lo narra ahí, pero realmente todo lo que hay 

aquí yo lo compraba porque ella quería. “que cambiemos esas lámparas”, bueno mi amor cambiemos las 

lámparas. “Que cambiemos esos muebles”, no pero que a mi gusta tal color, no pero es que a mí, mire 

estos muebles (señala los muebles) a mí me gusta tal color, pero bueno cómpremelos así, que usted está 

en la casa, hágalo como usted quiera, pero básicamente yo le daba el gusto a ella. Que este comedor lo 

quería blanco y así brillante, bueno.      

- Descendencia: Hijos no tenemos. En un principio aunque sabíamos que Lizeth se había hecho operar para 

no tener familia, inclusive estuvimos averiguando en PROFAMILIA y nos dieron una posibilidad del 50 % que 

le podían revertir eso, pero al fin al cabo dejamos eso así.  

- Prioridades: Nooo. YoBásicamente, yo siempre estaba de acuerdo con lo que ella propusiera, así no me 

pareciera, pero yo decía:“bueno, está bien”.   

- Enfermedad: Hubo casos muy, yo creo que Lizeth se los comentó. Casos muy críticos. Inicialmente Lizeth 

tuvo como a los 2 años, porque desde que empezamos nosotros hubo mucha tensión en la relación de 

pareja debido a las hijas de ella, porque nunca me aceptaron.Yo aquí lo único que les pedía era respeto. 

Yo no les exigía: no se ponga esa ropa, no vaya, no salga, a quién trae, no nada; pero siempre había 

irrespeto con la Mamá. Si yo me metía, que usted quien es, que usted es un aparecido, que usted no es 

nadie, me decían “palabras”. 

¿De qué manera irrespetaban la mamá?  No. Horrible, eso con la Mamá. 

¿El irrespeto era de palabra o de obra? Eso, de palabra y obra. Me tocó ver que le pegaban a la Mamá. Le 

“tiraban pata” y todo, y la Mamá cuando las “cogía”, también. 

(¿Cuántos años tenían las hijas de ella? cuando nos vinimos a vivir, la menor tenía 9 años y la mayor tenía 

17 años.) 

- Actividades personales: Simplemente ella me proponía:“que  vamos a cine, que vamos a bailar o yo le 

decía vamos  a cine a bailar” y ella decía:“sí, no quiero o más bien en lugar de bailar vamos a cine o la 

casa a ver televisión”.  

Planes a futuro:Yo los tenía todos conLizeth. O sea, yo vuelvo y le digo. 

¿Pero ella participaba en esos planes? Decía: Estoy de acuerdo con ese plan, ¿Su opinión se 

tomaba?Claro, claro. O sea, por ejemplo: ella narra que cuando íbamos a pasear, paseábamos. Si yo le 

mostraba las fotos que tenemos de paseos y los comentarios que ella hacía que súper contenta, que esto 

que lo otro, pero entonces, a veces las cosas no se podían, ¿cierto?,  por ejemplo: hubo una vez que nos 

fuimos para punta cana, había la opción “Punta Cana” o “Cancún” y pues uno tira presupuesto, entones 

“Cancún” me salía como tres veces que ir a Punta Cana. Yo le dije:“no mi amor, Punta Cana me han dicho 

que es mucho mejor” y ella quería ir a Cancún. Entones ella aceptó. Yo no la obligué y pasó  de maravilla!!! 

No puede decir que no y generalmente donde íbamos, pasábamos muy sabroso, pero generalmente yo 

nunca la obligué a ir a ninguna parte. 

- Comunicación entre Ustedes: Cuando eran armónicas pues digamos que buenas;  aunque siempre ella, 

aunque yo la entiendo que vivía con sus hijas y si yo le recalcaba algo de las hijas,  pues ella a veces se 

sentía mal también, pero pues yo nunca le dije nada malo de las hijas, simplemente “respeto, respeto y 

respeto”.   

- Convivencia en general: Digamos que regular. 

¿Qué le hacía regular? Pues el problema con las hijas. Fue siempre.   

- Rutina diaria: Pues cuando estaba Lizeth aquí, pues yo prácticamente trabajaba y la mitad del tiempo lo 

mantenía en mi trabajo y Lizeth aquí tomaría sus decisiones propias.  

¿Cuál fue su mayor logro como pareja en el tiempo que convivieron como pareja desde el  2007 a la fecha 

que tuvieron una convivencia sin problemas?¿El mayor logro? Pues que nunca todo estuvo bien, bien. 
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(¿Pero había una homeostasis o equilibrio que les permitió convivir? Sí. De pronto que Lizeth estaba 

consciente y fue consciente de los problemas con las hijas, que no los había generado yo, sino que era 

como la mala actitud de ellas hacia la relación de nosotros; que nunca la quisieron aceptar, ¿Ya?. 

¿Cuáles considera Usted que fueron sus mayores fortalezas como pareja cuando aún convivían en 

armonía?Paciencia, mi mayor fortaleza, ha sido la paciencia, la calma, la tranquilidad. 

(Cómo pareja, es decir en conjunto De los dos, en un principio: de luchar por la relación de todos esos 

problemas que teníamos con las hijas). 

¿Cuáles considera Usted que fueron sus debilidades cuando como pareja cuando aún convivían en 

armonía? 

De pronto, digo que yo no le exigía sino respeto. Pero me falto como dice vulgarmente “ponerme los 

pantalones”. Una vez vino el Papá de las hijas aquí, se le llamo porque ella estaba aquí tensionada por la 

situación con ellas y el Señor vino aquí y miró como vivían, mirótodo, todo y salió y me dijo:“Carlos 

Alberto,¿sabe que es lo que le pasa a Usted? Que usted no se ha hecho respetar”. De pronto fui como muy 

tolerante, pero fue por el miedo de yo no perder a Lizeth; que yo me pongo que esto, que lo otro y pierdo a 

Lizeth.  

Cuándo decidió conformar una pareja con su esposa, ¿Cuáles eran sus expectativas? 

Pues vuelvo y le digo, lo que le dije ahora: Con Lizeth, yo me enamoré perdidamente de Lizeth y fue un 

amor puro y sincero; y yo pensaba “llegar a viejito” con ella. Ya los dos solos aquí y si yo decía: vamos a la 

esquina Lizeth, vamos a otro lado con ella.    

Leí en el expediente que ella padeció un cáncer, respecto de ello por favor me indica: 

Una vez a ella se le detectó la enfermedad y padeció la misma, ¿Qué ajustes en su vida de pareja hicieron 

para afrontarlo?Bueno eso fue muy duro y yo le atribuyo ese cáncer al estrés que ella manejaba o 

manejábamos; porque yo lo manejaba con más calma, paciente. Yo he sido más aguantador pero ella se 

estresó tanto hasta que resultó con problemas gastrointestinales. Empezamos a hacerle exámenes, porque 

pues yo no le negaba nada a ella en cuanto a eso. Exámenes, le hacían ecografías y todo salía bien, bien 

y bien. Y seguíamos insistiendo con  un Médico, íbamos a donde otro, porque ella seguía con los problemas. 

Ya a lo último, apareció el Doctor de acá de IMBANACO, Gastroenterólogo; ahora si me acuerdo, le digo 

el nombre. Un Gastroenterólogo muy bueno y él  empezó hacer la ecografía, le salió bien y luego él 

dijo:“hay cosas que a mí no me gustan”, hagámosle otra; le hizo miles de exámenes y todo salía bien y 

después a lo último dijo que le hicieran otra ecografía especial, que le hicieron y allí fue donde el hombre 

detectó un tumor en el “COLON SIGMOIDE” y allí ya nos dijo:“hay un tumor, la única es operar”. Me explicó 

la operación y nos dijo:“no le puedo decir que sea un Cáncer, pero hay que operar y mandar eso al 

laboratorio”. 

(¿Pero cómo se ajustaron como pareja para afrontar la enfermedad? Básicamente estuvimos los dos solos. 

Pues porque las niñas estudiaban, la una pequeña, la otra ya estaba en la universidad y me tocaba a mí, 

básicamente yo llegaba de un trasnocho, salía, la acompañaba a ella a un examen, sin dormir ni nada, 

volvíamos y así lo enfrentamos nosotros.)  

¿Considera usted que la enfermedad que ella padeció pudo influenciar para que la relación de pareja se 

afectara? No. La enfermedad no. Esa enfermedad no. Inclusive, en esa enfermedad yo creo que nos sirvió 

más, como para afianzar esos lazos, ¿cierto?, porque cuando ella vio, cuando ella estuvo en la clínica, ni la 

Mamá la fue a visitar, ni las hermanas. Yo era el que me encargaba de ella. La llevaba a la quimioterapia, 

yo llegaba aquí a las 7:00 a.m. de trabajar:“mi amor esta lista, vamos para la Clínica”; vuelva y tráigala, le 

hacían una semana de quimioterapia, en la Clínica, hospitalizada: Yo me quedaba con ella en la Clínica y 

así. 

¿Qué situaciones comenzaron a presentarse de tal manera que afectaron la convivencia armónica que 

ustedes tenían?Bueno, vuelvo y le digo: básicamente los problemas. Yo le decía a Lizeth: Lizeth no tenía 

problemas conmigo para decirme que yo era infiel, no puede tacharme de infidelidad.Ella no puede decir 

que yo era irresponsable, que yo era vagabundo, que yo la trataba mal. Lizeth no puede decir que yo tan 

ni siquiera en todos estos 15 años, algún día yo le dije: ah esta boba!!!, ah esta tonta!!!, porque nunca me 

gustó esos tratos, ¿ya?, Entonces básicamente las situaciones siempre fueron, problemas con las hijas; 

siempre, problemas con las hijas. 

Cuándo me dices de problemas con las hijas, ¿Qué tipo de problemas con las hijas?O sea. Vuelvo y le 

digo:“las hijas nunca me aceptaron a mí,  nunca aceptaron la relación de nosotros”, ¿ya?, y por 
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determinadas causas y cuestiones a problemas de ellas con la Mamá. Los irrespetos. Que yo les llamaba la 

atención y nunca les gustaba y entonces hubo dos acontecimientos, con la hija mayor, primero. 

¿Cuáles acontecimientos? Una vez que yo estaba inclusive de noche acostado y un “pelotera” tenaz. 

Entonces yo me levanté. Entonces estaban en el lavadero ellas dos, la hija mayor con un vaso a 

“ponérselo” en la cabeza a la Mamá!!! Yo llegue y vi eso y yo llegué:“Estefany ¿cómo vas hacer eso?, 

¿cómo le vas  a tirar a tu mamá? y me metí en medio de las dos, ¿ya? ¿Cómo se te ocurre que vas a hacer 

eso con tu mamá? “O se va Usted o me voy yo de la casa, pero no podemos vivir así”.Eso fue lo que la 

calmó. 

¿Cuántos años tenía Estefany? Allí ya tenía Estefany como 20 años y ¿porque se originó ese problema entre 

ellas?  Porque resulta que al otro día venia la señora que nos ayudaba a hacer aseo y Estefany estaba en la 

Universidad y estaba trabajando ya de noche en un Bar como de “mesera”. Entonces la Mamá por 

iniciativa de ella, nunca le pedí yo, estaba hablando acá con Estefany y le pidió pues que “mañana venia  

Doña Mariel hacer el aseo, por favor necesito que me dé para pagarle a doña Maricel, usted está 

trabajando, entonces es justo y que esto y lo otro”. Por allí se prendieron:“que eso no eso no es obligación 

mía, que yo no sé qué y que cómo que no” y se prendieron y por allí se armó. Entonces ya se fue Estefany 

de la casa, ¿ya?. Entonces ya empezó todo. 

Se fue. Ustedes le sacaron o Usted le saco de la casa?¿La “saque”? No. Le dije  a Estefany que por favor así 

no podíamos vivir, porque no podíamos vivir así!!! 

Ese es el primer evento y ¿el segundo evento? Entonces al irseEstefany de la casa, Lizeth quedó en una 

tristeza tenaz, pues porque se fue su hija. Sea como sea es la hija de ella y yo la consolaba. Yo le decía: 

“que ésto, que lo otro” y eso con el tiempo fue asimilando las cosas y Lizeth era consciente de las groserías 

de la hija hacia mí, hacia nosotros porque Lizeth le contaba hasta a las amigas lo de las hijas. Entonces 

Lizeth empezó a ver quela hija sufriendo, que ésto que lo otro.  

 

La segunda situación fue cuando se fue la hija menor Valentina. Cuándo se fue la Mayor yo le dije a Lizeth 

si no nos ponemos pilas con Valentina nos va ir igual o peor de lo que nos fue con Estefany. Valentina 

estaba en la etapa de la adolescencia, en el Colegio estaba con “Matricula Condicional”. Lizeth tenía que 

ir al Colegio, semanalmente al Colegio. La llamaban, le decían que se había metido en tal “Pandilla”, 

entonces empezaron los problemas con Valentina: la misma vaina. Yo trataba de  hablar con ellas para 

que la situación mejorara, a veces me la llevaba al parque a comer algo y le decía: “mire compórtese, 

¿qué estás haciendo?, que no queremos sino lo mejor para Usted!!!”,  que ésto y que lo otro. Pero nada, 

nada, era terrible, terrible, terrible!!! Entonces, esa niña llegó hasta agredirme a mí.Una vez ella ya estaba 

en esas fiestitas de los 15 años y todo, y una vez la invitaron a una fiesta de quince años y yo no tomaba la 

decisión, era la Mamá la que la deja o no la deja ir.La Mamá la dejó ir a una fiesta que era por acá cerca y 

le dijo:“a tal hora está aquí”, Llego como a la 1 de la mañana. Yo oí que abrieron la puerta. Salió Lizeth 

porque había llegado Valentina, salió a buscarla.Cuando yo oigo la algarabía y me levanto de la cama y 

Lizeth tenía  a Valentina así en el cuello (se pone de pie y se para en frente a una pared y simula como 

cuando alguien se le está tomando por el cuello).Lizeth es de un carácter muy “fuerte” y la tenía así y yo 

me levanté y “fue pucha” la va ahorcar y entonces “tum”, me metí en el medio de las dos. Valentina tenía 

los ojos “desorbitados”. Para mí que le habían dado algo a la niña, estaba fuera de sí, incontrolable, le 

gritaba a la Mamá y me gritaba a mí, malparido, que yo no sé qué y yo no sé qué y cómo estaba yo de 

espaldas y tenía unas “uñotas” me volvió esta espalda “una nada”,  me la lacero totalmente y era toda 

descontrolada. Decía: me voy a tirar por la ventana,  como sería la desesperación de Lizeth que ella me 

dijo amor llame la Policía. Yo no fui capaz de llamar la Policía. Ahí la pudimos coger “a la fuerza”. La 

pudimos controlar, hasta que  se controló y “ta, ta, ta”. 

¿Eso en qué año fue?Yo soy malo para las fechas. 

¿Pero hace cuánto más o menos?Valentina va para 25 años.  

¿Valentina a pesar del evento de violencia intrafamiliar siguió aquí? Valentina siguió aquí y paso un tiempo, 

pasaron años, porque cuando Valentina se fue de aquí, ya inclusive había terminado una carrera  técnica 

que hizo ella. Valentina se fue de aquí como a los 22 años, también. 

¿Esos fueron los dos eventos que empezaron a deteriorar la relación del matrimonio? No. déjeme le cuento. 

Siguió la cuestión con Valentina así: Nosotros nos fuimos para Cancún una vez de vacaciones, estando en 

Cancún me llama un vecino que aquí había una algarabía y llamó Lizeth y resulta que Valentina metió aquí 

una gallada, hicieron una fiesta y no sé qué más hicieron.Bueno, llegamos. La Mamá le dijo a 



6 
 

6 
 

Valentina:“que esto, que lo otro”.La regaño y Valentina era incontrolable. Desde allí, desde “Punta Cana”. 

Yo dejé de determinar a Valentina. Yo dije: No.dígale lo que le diga ella y si la Mamá no puede con ella, yo 

menos y opté por no volverla determinar y no la volví a determinar. Y eso eran peleas todos los días con la 

Mamá y la Mamá le preparaba algo que ella no gustaba el almuerzo para llevar para el trabajo, se 

agarraba con la Mamá que esto y que lo otro. 

Ese evento fue entre madre e hija, ¿Pero ese evento deterioró la relación de ustedes? Vuelvo y le digo: O 

sea. Después de que pasó eso, pasó otra cosa más grave, después a los años; vuelvo y le digo: Yo ya no la 

determinaba a ella para nada, ni la saludaba ni nada. Entonces un día, como le digo todos los días, eran 

peloteras con la Mamá, ¿cierto? Entonces era como el medio día, cuando yo oigo una “pelotera”; estaba 

la señora del aseo también, un martes era. Cuando yo oigo una “pelotera” y ella gritando a la Mamá, yo 

no aguanto más y me levanté. Yo le dije:“Valentina hace el favor y respetas a tu Mamá” y me dijo: “¿Usted 

quién es? Gran hijueputa, malparido, tus hijas son unas putas. Malparido no te metas, que yo no sé qué y yo 

no sé qué, a vos te voy a picar en pedacitos, voy a traer un cuchillo” y se fue a coger el cuchillo y la 

tuvieron que coger entre Doña Maricel, la señora del aseo y Lizeth, la tuvieron que coger.  

¿Esas situaciones las pusieron en conocimiento de alguna entidad como la Policía, la Comisaria de Familia? 

No.     

¿A qué  se debió que no lo hicieran? Pues yo básicamente por pesar de Lizeth: A Valentina vienen y se la 

llevan o alguna cosa y la Mamá sufre. 

¿Ustedes no buscaron ayuda   para poder manejar esa situación de ellas con sus hijas y en la convivencia 

con ustedes? Sí. Le buscamos ayuda a ella con Psicólogo. 

¿Pero, a la hija, a Valentina? Aja!!!. 

¿y Qué paso? No sirvió de nada y a raíz de eso Valentina se fue de la casa. Yo no le dije que se fuera. Ella 

como que allí fue consciente. Lizeth siempre ha sido que por problemas de las hijas siempre me decía yo 

me separo, que no quiero más, que esto y que lo otro, y yo le rogaba y le lloraba, pues mi amor si nosotros 

nos queremos, dale, dale con sus hijas, yo siempre le regaba y le rogaba pero Lizeth me manipulaba la 

relación y yo en vista de eso no caí en cuenta. Entonces, ella por ejemplo, al principio de la primera 

relación mía quedó una casa, que esa casa es tuya, que si voz no arreglas lo de esa casa, yo me separo 

con voz, yo al fin esa casa se la escriture la mitad a mis hijas  y así era cada rato. Qué  problema con las 

hijas y le entraba su depresión, entonces:“que me separo” y entonces una vez  me dijo: la única forma que 

yo me separe de usted es que usted no le paguéMEDICINA PREPAGADAa sus hijas, yo les pagaba no 

PREPAGADA sino PLAN COMPLEMENTARIO, porque les tiene que pagar. Yo era:“mi amor que falta aquí en 

la casa, que falta en el mercado, ella siempre comparaba, yo son mis hijas y les pago la medicina porque 

quiero y yo accedía y le deje de pagar la medicina a mis hijas, que porqué le da plata a sus hijas, bueno mi 

amor no les vuelvo a  dar plata  y si con todo eso me manipulaba, porque sabía que yo le rogaba: amor, le 

lloraba, porque yo no quería perder a Lizeth, ¿ya?, y le rogaba y le rogaba y entonces Valentina se fue y se 

vino todo “a pique” porque las hijas ella y entró la pandemia. Las hijas viviendo mal. Que se “metían” con 

personas que “no eran”. La mayor ya tiene una niña. Se separó porque le esposo le pegaba, le maltrataba 

y todo eso. Entonces empezó a  ver a las hijas sufrir y que “ésto y que lo otro”. Entonces Lizeth me decía a 

mí que yo era rencoroso y que yo no perdonaba. Yo o sus hijas. Cuánto las perdone. Todo lo que me paso 

con sus hijas, hace rato perdoné. Pero es que perdonar no significa olvidar, “olvidar es Alzhéimer” y yo no 

tengo alzhéimer. Uno recuerda para que les cosas  no le vuelvan a pasar. Entonces siempre de ahí para 

allá los problemas siguieron porque ella quería ponerme a compartir con las hijas y yo decía que no. 

Entonces ella ya decía que una navidad sin mi familia, que un cumpleaños, que un día de la Madre, yo le 

decía usted con sus hijas puede estar, llámelas, aquí pueden venir todo lo que quieran, pero vienen y como 

vienen yo salgo y me voy. Yo no quiero estar al lado de ellas, y unas muchachas hechas y derechas y ella 

que no y que no, mis hijas y mis hijas y que yo tenía que aceptarle y yo nunca le acepte volver a compartir 

con las hijas de ella. Ya estábamos aquí los dos solos. Yo le dije:“No. Somos nosotros dos, yo no necesito ni a 

mis hijas, ni a sus hijas en la relación de nosotros, somos nosotros dos”. Yo voy y miro mis hijas, usted vaya y 

mire sus hijas, adórelas, tráigalas aquí, que “ésto y que lo otro”; no le voy a decir que nos las traiga, tráigalas 

hágales un almuerzo, cualquier cosa, pero yo no voy a estar ahí.      

Después que se comenzaron a tener una convivencia como pareja no armónica  ¿cómo  desarrollaba y 

dinamizaba  la relación  en pareja cuanto a? 

- Amistades:Una vez yo me pensioné formamos un grupode pensionados, ¿ya?, y en ese grupo 
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compartíamos nosotros, una vez al mes. 

 

(Cuándo ya la relación de pareja comenzó a deteriorarse, ¿Cómo funcionó lo de las amistades en 

común?Pues básicamente nos quedamos con una pareja de muy buenos amigos que se interesaron 

mucho por la relación de nosotros y ellos insistían a Lizeth:“pero mira Lizeth, que tal cosa, que ésto y que lo 

otro” y compartimos con ellos. Ellos venían aquí y  a veces hablábamos tardes enteras o cuando teníamos 

problemas así, ellos venían y trataban de hablar con Lizeth. Yo les decía:¿Yo que hago? Yo quiero a Lizeth, 

pero yo no quiero estar con las hijas de ella. Yo quiero compartir, solo eso que yo le pido y aquí no estamos 

viviendo con ellas, somos nosotros dos solos!!! 

- Manejo de la economía:Yo me encargaba absolutamente de todos los gastos de la casa, mercado, 

todos los gastos, servicios, internet, parabólica, todo, todo. ¿Cierto? A Lizeth yo le daba mensualmente 

$400.000.oo,  $380.000.oo mil pesos, pero como dice vulgarmente, para que lo gaste en “cucas”, porque 

yo le decía Lizeth, a mí no me gusta que andés sin plata, de pronto yo estoy trabajando y estas por ahí y 

te dio por irte a dar una vuelta o algo, me como un helado o algo, pero ella no puede decir que por 

ejemplo: ella me decía, mi amor me voy a arreglar las uñas, tenga mi amor, vaya arréglese las uñas, a que 

me voy tinturar, me voy arreglar el cabello, me voy hacer yo no sé qué,la permanente; bueno mi amor 

tenga, o sea, yo no le decía es que yo te di $380.000.oo. Para que, no. Eso era libre de todo eso, para que 

ella no estuviera así y aparte de eso le daba $120.000.oo mil pesos mensuales para pagar una enfermera 

de la Mamá para ella, porque la Mamá tuvo una enfermedad muy grave y les tocaba a las 4 hermanas, 

relevarse una semanalmente, un finde semana una cuidando la mamá y otro fin de semana otra, pero 

Lizeth no tenía buena relación con las hermanas; más con la que vivía con la Mamá. Entonces que no le 

gustaba dormir allá.Que no, que allá esta Beatriz; entonces yo le dije mi amor consigamos una enfermera 

que le haga el  turno a Usted y así lo hacíamos.  

(En el manejo de la economía en pareja, desde el momento que comenzaron a convivir, ¿Siempre 

acordaron eso?, que usted se encargaba de todos los gastos y ella se encargaba de la casa? Pues heee. 

No fue como sentarnos a decir, bueno yo voy hacer esto y usted lo otro sino que fue como que se dio y yo 

era el que trabajaba porque ella dejó de trabajar y yo siempre he sido un hombre que me ha gustado ser 

un hombre proveedor. Yo considero que a la mujer, o sea yo no comulgo con eso  de las parejas de hoy en 

día que todo lo compartimos, si yo consigo una mujer yo estoy en capacidad de brindarle a ella todo y uno 

que vamos a comprar un pan y que usted 50 y yo 50, no!!! 

- Actividades como pareja, sin amigos:Sí. siempre jugábamos porque en declive (se refiere a la relación de 

pareja) pero había días en que medio “maquillábamos” la cosa y todo.  

- Actividades sociales (con amigos):Sí. Íbamos juntos. 

- Relación con familias extensas:No. Mal. O sea. Yo básicamente determine que no iba con la familia de 

ella, porque no me querían y ella tampoco volvió a donde la familia mía, pues porque ya no la querían. 

- Situaciones de conflicto:Como le decía, ella siempre ha sido lo mismo. Los problemas surgían por lo mismo: 

por las hijas, a  que las hijas venían, venia por ejemplo una hija a visitarla y yo me encerraba en la pieza o 

salía y me iba y le decía amor por favor cuando se vaya me llama para yo venir a mi casa. Entonces ella 

no le gustaba eso. Que yo ¿por qué me tenía que ir? No. No me siento bien, si están tus hijas después de 

todo lo que pasó,  no me siento bien y no quiero estar allí.     

- Definición de actividades a realizar en casa:Sí. inclusive y cuando ya “pa, pa, pa”, todo se vino “a pique”; 

por ejemplo: en Junio o Julio del año pasado, ella se fue de la casa, porque se fue de la casa, porque 

resulta que la hija se vino a vivir allí a la esquina, por motivos que le voy a contar, ya se trasteo la hija y 

todo, entonces un día estaba Lizeth aquí y yo le dije:“ve amor, te voy a pedir un favor. como tu hija, y está 

viviendo allí, espero que no vaya mantener metida aquí todos los días aquí en la casa, porque eso 

significaría que tendría que estar todos los días fuera de mi casa y yo no quiero estar allí cuando ella esté. 

Entonces se “salió de la ropa”: “Que no, que yo no sé qué, yo no sé qué”. Cuando la veo que va saliendo 

con maleta y se fue para donde la hija. Vivía allí en la esquina  20 días y a los 20 días volvió y ahora como 

los primeros días de Noviembre del año pasado se desencadenó otro problema; inclusive estábamos por 

Alameda comprando unas cosas de Navidad. Llegamos aquí como a las 3 de la tarde y ella me dice: 

Amor, Valentina la hija menor de ella estaba cumpliendo años, que el esposo de ella, que le había 

invitado no se a qué restaurante, que le tenía una sorpresa. Entonces que ella iba  a ir, me dijo me voy a 

llevar el carro, yo le dije vea Lizeth, el carro no te lo lleves, si necesitas yo te llevo y voy te traigo otra vez; 
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porque tus hijas no tienen por qué disfrutar de las cosas que yo tengo. No tienen porque si ellas no 

agradecieron  todo los que se les brindo aquí y  me trababan como me trataron, y desde allí ella por la 

noche vino, saco las almohadas de la pieza y se vino a dormir acá, como a los dos días saco todo ropa, 

tocador y todo ahí y entonces yo al otro día le dije: Ve Lizeth: yo no te voy a volver a rogar, yo soy así muy 

paciente, pero cuando yo digo algo, entonces yo no te voy a volver a rogar. Si te querés separar, voz 

veraz pero no te voy a volver a rogar absolutamente nada, ni te voy a volver a llorar, entendí que esto ya 

no es de rogar  amor, ni nada. Te amo con todo mi corazón, pero no te voy a volver a rogar y no le volví a 

rogar.   

- Responsabilidades en las tareas del hogar: de Noviembre “Pa´ca”, hasta Noviembre, estábamos como yo 

le decía: hacíamos el aseo como un día a semana entre los dos, nos lo repartíamos. De noviembre del 

2021 Pa´cá cogió, tomó su pieza. Ella hacia aseo aquí en la casa, yo hacía a mi habitación donde estoy, 

a mi baño y todo eso. Cogí  a lavar mi ropa, ¿ya?. La comida, pues ya salía a comer en la calle, para que 

no me diga que es mi “cachifa” (despectivamente, Señora del Servicio), por eso que decía que era mi “cachifa”, 

entones en  Noviembre merqué, pero no merqué un mercado “normal” como cuando estábamos los dos 

sino como para ella, porque yo ya estaba comiendo “afuera”. Entonces para que  compraba comida 

para mí. Entonces compraba. Merque Noviembre, Diciembre, Enero, Febrero: cuatro meses y ¿qué hacia 

ella?, opto por no tocar nada de lo que yo traía a la casa, la nevera yo le tome fotos, las frutas y verduras 

podridas, lo dejo podrir todo ahí. Ella optó por no tocar nada de eso.No sé si el abogado le dijo, no pues 

como la demanda es por maltrato psicológico y económico; entonces no toques nada, algo le debió 

haber dicho - y carne de 4 meses, a los 4 meses le regale a unos amigos la carne. 

- Prioridades:Pues siempre ella alega que yo era el que tomaba las decisiones, pero eso no es así, yo 

siempre básicamente hacia lo que a ella le gustaba. 

(¿Cuando la relación era armónica, ¿Qué decisiones tomaban en conjunto?¿Cuándo era armónica?.) 

Si: O sea. Nos devolvimos al principio. ¿No?. ¿A dónde vamos? O sea, a donde comemos. 

¿Sobre las cosas de las casa? Sobre las cosas de la casa, digamos: vamos comprar unos muebles, noo, 

siempre salíamos juntos. Decíamos: si vamos a comprar el juego de sala, salíamos juntos, me gusta eso o a 

mí no me gusta, a veces había cosas que a ella le gustaban y a mí no, porque es normal, pero 

terminábamos comprando lo que  ella le gustaba, porque al fin al cabo - “Usted es la que más tiempo está 

en la casa”. 

(Y cuando comenzó el declive de la relación, ¿Cómo se determinó qué decisiones tomaban en 

conjunto?Pues era lo mismo. Sí. Era más difícil pero era lo mismo.)  

- Enfermedad:Siempre yo estuve con ella. Ella últimamente se le acrecentó más lo de la depresión.¿ya?, y 

estuvimos pues analizando, ese el problema. Ella estuvo con un endocrinólogo estudiándola, 

estudiándola, porque fuera de la DEPRESIÓN le resultó una FIBROMIALGIA. 

(¿A pesar de que estaba en declive la relación usted la acompañaba?Claro. Yo la acompañaba al 

médico, lo último fue que el endocrinólogo a base de exámenes, que el último examen que le hizo asíraro, 

fue uno de la “Silla Turca” (Base del cráneo) y entonces en la “Silla Turca” se notó que, allí en la “Silla Turca” se 

sienta la HIPÓFISIS. Entonces la HIPÓFISIS no estaba, entonces le hicieron otros estudios, entonces el médico 

determino que le problema que ella tenía era “SÍNDROME DE SHEEHAN”.) 

¿Eso hace cuánto lo descubrieron?Lo descubrió el Endocrinólogo. Creo que hace unos 3 años.) 

¿Qué dijo el endocrinólogo, Como le afectaba eso?Entonces le dijo: primero ese“síndrome de Sheehan”, se 

origina por dos causas no más, ¿ya?. Porque la mujer haya tenido en un parto que se le haya subido 

muchísimo la presión o que haya tenido perdida grandísima de sangre. A ella no se le subió la presión, pero 

me parece que el parto con la hija mayor tuvo una perdida grandísima de sangre, entonces se originó por 

eso y le dijo: “Por ese síndrome es la DEPRESIÓN, es la FIBROMIALGIA. Todo eso porque eso es un desorden 

del SISTEMA ENDOCRINO. La HIPÓFISIS es la que la gobierna todo el sistema glandular del cuerpo, si la 

hipófisis funciona mal, las otras glándulas van a funcionar mal”, ¿ya?. Entonces ese “SÍNDROME DE 

SHEEHAN” la llevó a esa depresión, a la Fibromialgia y todas esas vainas pero yo siempre la acompañaba a 

donde el “endocrino”, a todo eso, hasta Noviembre; hasta donde una Psiquiatra, también la acompañaba 

yo.   

- Actividades personales: Generalmente ella se disgustaba por lo mismo. Se enojaba. Se sentaba por acá y 

no me determinaba y ya.  
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- Planes a futuro:Yo siempre le decía y hacia énfasis:“amor, nosotros nos queremos. Luchemos por la 

relación, fíjese que nosotros dijimos que íbamos a llegar hasta viejitos”. 

- Comunicación entre Ustedes: No. Pues no era tan fluida. Pero había comunicación. Sí hablábamos. 

Tratábamos de hablar, aunque ella  era:“que no, que lo mismo, que tal cosa”, yo siempre era el que 

llevaba la “batuta” de que “hablemos, de que esto”.   

- Convivencia en general: Era mucho “altibajo”, mucho altibajo. Un día estaba asícuando de la noche a la 

mañana…??? 

- Rutina diaria:También lo mismo. Era con muchos “altibajos”. 

 

Durante el tiempo en que se deterioró la relación, ¿Lograron tener nuevos acuerdos para mejorar la 

convivencia?Sí. Mire que yo le comenté que ella se fue 20 días. Ella volvió a la casa, inclusive en esos 20 días 

vino la pareja que yo le digo era más a fin con nosotros, vinieron hablar y la hicieron venir acá que para 

que habláramos entre todos y ellos hacer como el puente y todo, cuando empezó ella, que la posición de 

ella era las hijas, que yo tenía que aceptar estar con las hijas, entonces yo dije: No  Lizeth, no necesito ni a 

sus hijas ni a mis hijas;  en esta relación estamos los dos, se enfureció, salió gritando y salió y se fue y nos dejó 

aquí. Bueno. A los 20 días ella volvió, me timbró aquí. Yo estaba por allá ocupado haciendo una cosa por 

allá en el computador y yo le contesté y cuando abrí la puerta ya estaba aquí con la maleta, me dijo te 

estaba llamando para que me ayudaras a subir la maleta, entonces yo le dije: No, entra tranquila, 

acomode sus cosas y mañana o pasado mañana nos sentamos. Ya como a los dos días que ella ya estaba 

aquí, le dije:“Ve amor, si Usted volvió aquí es porque quiere que esta relación funcione. Usted me quiere, 

¿no? -Pues que sí, que yo lo quiero que “Ésto y lo otro”. Entonces le dije: Las cosas no pueden quedar así. Le 

dije: hagamos una cosa, sentémonos cojamos un papel y lápiz y escribamos los puntos a los que debemos 

llegar a un acuerdo y así hicimos; nos sentamos y que “bueno y que ta,ta,ta, y que ta, ta, ta”, inclusive por 

allí lo tengo en el computador, y que “ta, ta, ta”, no mi amor que esto no quede así, que pongámosle, 

bueno como, bueno pongámosle. Una vez estuvimos de acuerdo, dije lo voy a sacar en el computador, lo 

saque y  le dije bueno, aquí esta “ésto y ésto y esto”; como 10 puntos. Me dijo: pero que este punto no que 

hay que cambiarle, yo bueno lo cambio y yo había puesto aquí, firma usted y firmo yo, como un pacto, yo 

le dije esto es un pacto entre nosotros y entonces ya,“ta,ta”, volví y se lo leí. Sí. está bien, firmémoslo. Es un 

pacto firmémoslo, no, no mi amor mañana lo firmamos, bueno lo guarde ahí, como a los dos días volví y le 

dije amor aquí esta, ve lo vamos a firmar, no, no, no, que después lo firmamos que “yo no sé qué”, como a 

los 8 días volví y le dije: no, ya me dio vaina a mí, le dije vea amor, lo cogí así:“tra, tra, tra”(mueve las manos 

como si rasgara un papel) Ah!!! Que Usted tan grosero!!! No amor,no es grosería; es que usted no lo quiere firmar, 

o sea: nos pusimos, “votamos corriente” y no lo quieres firmar, ¿entonces para qué?, yo lo tengo en el 

computador.     

¿Durante el tiempo que convivieron armónicamente como pareja,¿Cuáles fueron sus estrategias para 

abordar en conjunto los desacuerdos y solucionar la situación?No, pues hablábamos las cosas. O sea. No 

se imponía nada, acordábamos.  

¿Buscaron ayuda Profesional para abordar los conflictos que se estaban presentando entre Ustedes? ¿En 

dónde? Sí. Si buscamos. Estuvimos en una “Terapia de Pareja” en el VALLE DE LILI, con una Psicóloga.  

Al recibir dicha intervención¿Qué beneficios tuvieron como pareja?Pues muchas cosas. Porque la Psicóloga 

a veces me escuchaba a mí por aparte, después a ella. Otra vez nos confrontaba y eso servía mucho, 

¿No? Pero realmente servía por unos días y después ella volvía. O sea. No había cómo. O sea. Ella, Lizeth 

nunca pudo manejar hasta el día de hoy la cuestión de las hijas.O sea. De que yo compartiera más con las 

hijas y yo tenía mis motivos. Yo ledecía:“esto no es una malacara”, y ella no pudo manejar eso y no pudo 

con eso. Así las terapias de pareja. Vea la Doctora me decía, porque yo a veces en las situaciones en los 

problemas, yo como que me “echaba” la culpa, porque ella ese ponía 8, 10, 15 días ahí y no me 

determinaba para nada, entonces yo mele arrimaba: Amor pero esto no es bueno, “que ésto, que lo otro”, 

“que tal cosa”. Entonces, bueno mi amor está bien. Yo trataba como de “echarme” la culpa de las cosas, 

y la Psicóloga me decía:“si no es su culpa, déjela ahí, salga y váyase. Dese un venteo por allá, déjela a ella, 

que ella tiene que reaccionar”.  

¿Cuál fue su mayor decepción respecto de su pareja?Lo que pasó.La mayor decepción es que ella no 

hubiera dicho: bueno, me separo porque no puedo manejar esta situación con mis hijas, “que esto, que lo 

otro”. Que realmente fue lo que pasó,  a que se pusiera a decir…(que yo creo que usted vio el expediente) que  

“ella estuvo que en una terapia con una Psiquiatra forense o algo así y es un informe como de 100  hojas, 
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¿ya?. Ella le decía que ella aquí tenía que comer lo que yo le dijera, que se tenía que poner la ropa que yo 

le dijera. Que todo lo que había en la casa era porque yo decidía que se compraba. La ropa ella 

mandaba, ella mandaba.las amigas a donde compraba ropa, “mira que allá me compré ropa más 

bonita”. 

¿Entonces cuál fue su mayor decepción? Eso. Que hable de mí. O sea. Que me ponga entre esas 

“comillas” que yo no estoy, ¿ya? Porque yo he sido una persona… Mira, yo conviví con la Mamá de mis 

hijas 23 años y ella se me ofreció de testigo, porque nosotros nos separamos por cuestiones de infidelidad 

de mi señora, de mi ex mujer, pero ella se me ofreció, y me dijo Carlos usted es un excelente Papá y vuelvo 

y te digo ella no puede decir que yo tan siquiera un día le dije “Boba” o “Tonta”!!! 

¿En qué considera hubo falencias de Ustedes como pareja para abordar los retos y  desafíos de la  

Convivencia?Yo creo que en mí fue falta como de carácter, desde un principio en la relación; porque la 

relación desde un principio con las hijas empezó mal desde un principio. Las hijas no me aceptaron y la 

mayor me decía que yo era una mierda, que yo era un cero para la izquierda para ella, palabras textuales, 

entonces desde ahí...! 

¿Cuántos años tenían las hijas de ella cuando ustedes se vinieron a convivir en familia? Lo que te dije.ya la 

mayor tenía 17 años y la menor 9 años. Imagínese, yo a la menor  le hice la “Primera Comunión” con su 

fiesta.le celebré los 15 años. A mi Señora después del Cáncer de Colon se antojó por hacerse una cirugía  

estética, que yo estuve totalmente en desacuerdo porque me daba miedo que la sometieran a eso y 

termine accediéndole que hiciera senos, lipo y las nalgas. Ella se hizo todo eso y yo estuve en 

acompañamiento ahí cuidándola, porque nadie más la cuidó. Los masajes. En todo eso. 

Entonces:¿Cuáles fueron las falencias de ustedes como pareja para abordar los retos y  desafíos de la  

Convivencia? Ya me dijo que “no haber establecido un límite”Sí. Y yo creo que ella también, no diferenciar 

que una cosa era la pareja y otra cosa eran los hijos.   

Considera Usted que al iniciar la relación de convivir como pareja, existió una sana delimitación de su 

relación de pareja y de cada uno de ustedes como sujeto? expliqueNo. Nunca. O sea. Cuando iniciamos la 

relación, nunca dijimos: “Bueno es que yo soy así y yo voy hacer así”. No hubo delimitación ni de parte de 

ella ni de parte mía.  

¿Describade manera precisa¿Cuál fue la situación que determinó la ruptura de ustedes como pareja?Eso 

que ella nunca aceptó que yo me negara a compartir más con las hijas. A pesar de todo lo que  sucedió, 

eso fue lo que rompió y siempre daño la relación.   

¿Abordaron en pareja la situación que me acaba de describir? Sí. Muchas veces. Siempre se lo pedí a ella. 

Yo le decía, hasta última hora le dije:“estamos los dos sólos. No necesitamos ni sus hijas ni a mis hijas. Quiera 

las, yo quiero  las mías. Visítelas, tráigalas aquí, que “ésto que lo otro”, pero no me ponga aquí  a compartir 

con ellas.         

En el momento,¿Se han planteado acuerdos para la convivencia en el mismo espacio que comparten 

actualmente así no sean pareja, cuáles?¿En este momento…? 

SI: No volvimos hablar porque ella optó  por ni siquiera, ella dijo esta es la decisión mía y “más reversa tiene 

un avión” y optó por aíslame totalmente. Es más. Pasamos aquí, yo voy pa´ allá y ella viene pa¨ allá, ni me 

levanta la cara ni nada y yo tampoco.  

Por favor, vuelva a Describir cómo es la relación de ustedes actualmente compartiendo el mismo espacio 

habitacional?Para mi es tenaz. Es tenaz porque, una situación así, básicamente es como si fuéramos dos 

desconocidos. Yo estoy en la habitación, salgo por la mañana hago mi desayuno, me arreglo y me voy. 

Pues porque así esté ella aquí o no esté, porque que ella trabaja, no sé qué trabajo tiene pero ella trabaja 

unos días o todos los días, no sé. Ella a veces sale a las 5 de la mañana, 5:30, 6:00, sale a las 7: 00 así.Ya, a 

veces se queda aquí. Pero yo generalmente pues como no quiero vivir esa situación y no me quiero quedar 

encerrado aquí porque me “enloquezco”, yo actualmente estoy en una terapia con una Psicóloga, la Dra. 

Ana Victoria Duran  del VALLE DEL LILI. 

¿Por la situación que está viviendo? Sí. Porque yo estuve muy mal. Yo me encerraba, lloraba mucho, 

porque no es lo mismo que tú pierdas una relación ahora, que yo la pierda. Yo tengo 65 años, para mí no es 

fácil, yo ya a estas alturas de mi vida, o sea, yo había idealizado que con Lizeth iba a terminar mis días y 

todo eso y todo eso y todo eso se me cortó.         

¿Hace cuánto asistes a la terapia?Huy!!! hace como 4 meses. Entonces yo salgo en la mañana, me voy, me 

voy por ejemplo para Chipichape, me siento por allá a ver mi celular, me encuentro con amigos, charlamos 

ahí, almuerzo por acá, por acá, por acá y voy y visito un amigo y vuelvo por aquí, como a más tardar a las 
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6 de la tarde, 7, 8 de la noche. Me voy para donde mi hermana nos ponemos jugar  y así paso el día, esos 

son mis días (la voz tiende  quebrarse al dar su relato) 

¿Si no se han planteado dichos acuerdos,parte de los dos ¿Qué parámetros de convivencia se dinamizan 

para poder convivir en el mismo espacio?No vuelvo y te digo, si voy “pa´allá” y ella viene: ni me mira ni la 

miro. Seguimos y yo vengo para la cocina y ella está ahí, pues yo cojo mi chocolatera, pongo hacer mi 

“Agua de Panela” y me voy. Espero que esté, me sirvo mi desayuno, me siento aquí o como en la pieza y 

así, pero que hayamos dicho bueno a hora usted de tal hora a tal hora hace su desayuno, no, no. Lo mismo 

con todo, con la ropa. Yo vengo, lavo mi ropa, o ella lava la suya. Ella optó, compra sus cosas de aseo, ella 

optó por no tocar nada de lo que yo traía.      

¿Puede describirme como es el trato verbal entre ustedes actualmente?Nada. No tenemos trato. 

¿Usted me habló que para usted la concepción de pareja, es de un esposo proveedor ¿Qué es para usted 

una relación de pareja con un esposo proveedor?  Eso. O sea. Yo siempre he sido así, con mi anterior 

Señora. Lo que yo te decía ahora: Yo no comulgo con las parejas actúales de hoy en día, que usted se va 

vivir con alguien y que los gastos de la casa 50 y 50 no. Así Lizeth trabajara, cuando yo seguía a cargo de 

todo, yo me encargo de todo, entonces yo digo pues la mujer es el ser más bonito que Dios creó sobre la 

tierra, ¿ya?. Hay que cuidarla, hay que mimarla y para eso estamos nosotros. 

¿Por qué ella no volvió   a trabajar? Yo nunca le exigí, salgase de trabajar. Me imagino porque ella, de 

pronto su niña estaba pequeña, tenía 9, 10 años y necesitaba más que ella estuviera más pendiente de la 

hija y “que ésto y que lo otro”.  

¿Ella quiso volver  a entrar a trabajar? ¿Ustedes hablaron que ella pudiera volver a entrar a trabajar? Yo 

nunca  le dije:“No trabaje”, para mí era indiferente, si ella trabajaba. Ella nunca me dijo voy a trabajar o 

algo. O sea. Me imagino que como ella realmente, ella sintió que ella no necesitaba; pues que ella no 

podía decir pues que mis hijas tengo que comprarle la comida a mis hijas, tengo que comprarle ropa  mis 

hijas,  porque yo proveía eso,  la comida de la hijas, la ropa, todo.  

¿En qué decisiones participaba ella cuándo convivían en pareja?Básicamente todas.Vuelvo y te digo: si 

nosotros íbamos a comprar algo, siempre íbamos los dos. Yo no me iba a decir bueno voy a comprar este 

comedor y aparecía aquí con el comedor, no!!! 

¿Y en el manejo del dinero? Ah, no. Yo lo administraba.  

¿Y al Ustedadministrarlo,¿En qué decisiones participaba ella?  Por eso. Ella me decía:“mi amor cambiemos 

los muebles”;“que no, que ya ésta nevera está muy vieja”. Bueno mi amor vamos a buscar una nevera o 

con la lavadora,servía todavía, ella se las regalo a las hijas, cambiémosla y la cambiábamos. Ahora ella 

dice que todo lo compraba y es la palabra de ella contra la mía.  

HASTA AQUÍ LA ENTREVISTA 
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